
Precipita dalla finestra di casa
Grave un ragazzino di 11 anni
Il minore è stato trasportato in ambulanza al Bambino Gesù in codice rosso

Sul posto i medici del 118 e gli agenti della Polizia di Stato
I fatti in via Igino Giordani, zona Colli Aniene. Indagini

Il TAR Liguria ha dichia-
rato illegittimo l’affida-
mento diretto alla Rai del-
l’organizzazione del
Festival della Canzone
Italiana, dal 2026 si dovrà
procedere con una gara
pubblica che vedrà l’aper-
tura agli operatori del set-
tore. I giudici amministra-
tivi, lasciano fuori l’edizio-
ne del 2025 che si svolge-
rà, quindi, come previsto,
in considerazione del-
l’avanzato stato del pro-
getto di quest’anno. La
decisione nasce dal ricorso
presentato dai vertici dei
discografici italiani. Il sin-
daco di Sanremo,
Alessandro Mager: “È una
sentenza inaspettata, artico-
lata e complessa. Insieme ai
dirigenti del Comune e ai
nostri consulenti legali, l’ap-
profondiremo con scrupolosa
attenzione nei prossimi gior-
ni, anche al fine di pianifica-
re le migliori strategie per il
futuro”. Sergio Cerruti
(Associazione Fonografici
Italiani), ha commentato
così: “Quando abbiamo deci-
so di intraprendere questa
battaglia legale, ci dicevano
che era impossibile vincere
contro un colosso come la
Rai. Nei corridoi delle aule
giudiziarie qualcuno sussur-
rava con aria di superiorità:
‘Noi nei tribunali non per-
diamo mai’. Beh, oggi possia-
mo dire che Davide ha abbat-
tuto Golia, e che in questo
Paese la certezza del diritto
esiste ancora”. Da Viale
Mazzini hanno risposto
così: “I Giudici amministra-
tivi hanno confermato l’effi-
cacia della convenzione sti-
pulata tra Rai e il Comune di
Sanremo per l’edizione 2025,
nonché la titolarità in capo a
Rai del format televisivo da
anni adottato per l’organiz-
zazione del Festival. Il Tar
Liguria ha giudicato irrego-
lari soltanto le delibere con le
quali il comune di Sanremo
ha concesso in uso esclusivo
a Rai il marchio ‘Festival
della Canzone Italiana’, non-
ché alcuni servizi ancillari
erogati in occasione dell’or-
ganizzazione del Festival
stesso. Dunque, nessun
rischio che la manifestazione
canora, nella sua veste attua-
le, possa essere organizzata
da terzi”.

TAR LIGURIA

Festival alla Rai?
“Affidamento

illegittimo”

Un bambino di undici anni è
precipitato dalla finestra di un
appartamento di via Igino
Giordani, nella zona di Colli
Aniene. Immediati i soccorsi
del personale del 118 sul
posto, ma le condizioni del

ragazzino sono apparse subito
gravissime. Erano circa le 17
di ieri pomeriggio. Anche la
polizia è intervenuta appena
ricevuta la segnalazione. In
base ad una prima ricostruzio-
ne, il minore sarebbe precipi-

tato dalla finestra da un’altez-
za di oltre tre metri.
L’undicenne è stato trasporta-
to in codice rosso al Bambino
Gesù. Indagano gli inquirenti
che dovranno capire cosa sia
veramente successo.

Erano circa le 19 del pomeriggio di merco-
ledì quando, in via di Vermicino, un uomo
di 43anni è stato letteralmente gambizzato.
Siamo al confine tra Roma e Frascati e la
prima ipotesi è quella del regolamento di
conti. L’uomo è stato portato all’ospedale
di Tor Vergata in codice rosso, ora è in pro-

gnosi riservata, ma fortunatamente non è
in pericolo di vita. Il 43enne, residente
nella borgata Finocchio, è un uomo cono-
sciuto dalle forze dell’ordine. Sul caso sta
indagando la polizia di Stato che avrebbe
già avviato una serie di accertamenti. Gli
investigatori hanno acquisito le immagini

delle telecamere di zona e adesso si atten-
de il nulla osta dei medici per poter senti-
re la vittima che, ai soccorritori del 118,
avrebbe detto di essere stato ferito in un
agguato. Una versione che è al vaglio. La
Scientifica sul posto ha raccolto due bosso-
li ed elementi utili per le indagini. 

Gambizzato in strada, si indaga
Grave un 43enne, finisce in ospedale. Si ipotizza un regolamento di conti

Un grande incendio è scoppiato ieri matti-
na intorno alle 11. Siamo in via Giorgio
Perlasca, al civico 59, zona Collatino.
Completamente distrutto un capannone
alle spalle del centro commerciale

Orizzonte. La colonna di fumo nero era
visibile a chilometri di distanza e in tutto il
quadrante di Roma est. Proprio a causa di
questo fumo denso e dell’aria diventata
irrespirabile è stato deciso di evacuare

l’asilo “Ape Birichina”. Sul posto i vigili
del fuoco con tra squadre e il carro autore-
spiratore, la protezione civile con tre auto-
botti, la polizia locale, le ambulanza del
118 e la polizia di Stato. 

Via libera definitivo della
Camera al decreto Fiscale col-
legato alla manovra.
Mercoledì l’assemblea di
Montecitorio aveva conferma-
to la fiducia al governo, ieri il
voto finale sul provvedimento
con 151 sì, 111 no e 4 astenuti.
Il Decreto Fiscale collegato alla
Manovra sarà convertito in
legge entro il 18 dicembre. Le
principali novità introdotte dal
Decreto Fiscale ci sono quelle
per la Sanità. Il bonus di
Natale di 100€ riguarderà
anche i genitori single con red-
diti fino a 28 mila euro.

Governo

Decreto Fiscale
È legge, Ok

della Camera

C’è anche una religiosa, suor
Anna Donelli, tra i 25 arrestati nel
blitz di Polizia di Stato e Gdf,
coordinati dalla Dda di Brescia,
per associazione mafiosa di matri-
ce ‘ndranghetista operativa nel
bresciano e dedita alla commis-
sione di estorsioni, traffico di armi
e droga. La suora, posta ai domi-
ciliari, sarebbe stata “a disposizio-
ne del sodalizio per garantire il
collegamento con i sodali detenu-
ti in carcere”. Sono due le ordi-
nanze di misure cautelari emesse
nell’ambito della stessa indagine
nei confronti di 25 persone accu-
sate a vario titolo di estorsioni,
traffico di armi e droga, ricettazio-
ni, usura, reati tributari e riciclag-
gio. Tra questi il sodale Vincenzo
Iaria, durante la sua detenzione in
carcere avrebbe mantenuto rap-
porti con l’organizzazione “rice-
vendo e trasmettendo ‘ambascia-
te’ per il tramite della religiosa.

Guardia di Finanza

‘Ndrangheta,
tra le persone
ai domiciliari 

anche una suora
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Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Ladispoli, Capodanno con Nek
Concertone live con dj set di Ema Stockholma e Andrea Delogu come presentatrice

Il Sindaco di Ladispoli Alessandro
Grando, l’Assessore al Turismo, Marco
Porro e il Presidente della Pro Loco,
Claudio Nardocci, sono lieti di annuncia-
re il Concerto di Capodanno 2025, un
evento straordinario organizzato dal
Comune di Ladispoli in collaborazione
con la Pro Loco, per celebrare insieme
l’arrivo del nuovo anno. La serata, che si
svolgerà in Piazza Falcone con ingresso
gratuito per il pubblico, vedrà protagoni-
sti artisti di fama nazionale e internazio-
nale. Il programma delle esibizioni inizie-
rà alle ore 21:30 con il dj Ken e la vocalist

Lory, a seguire: • NEK in concerto live:
un artista che con oltre 10 milioni di
dischi venduti non ha certamente bisogno
di presentazioni. Con la sua band al com-
pleto ripercorrerà le tappe di una carriera
straordinaria, costellata da grandi succes-
si che hanno fatto la storia della musica
italiana. • Ema Stokholma in dj set: polie-
drica conduttrice radiofonica e televisiva,
tornerà anche questo anno con la sua
energia coinvolgente per far ballare la
piazza fino a tarda notte. • Andrea
Delogu: attrice cinematografica, teatrale,
televisiva e conduttrice Rai, sarà la pre-

sentatrice d’eccezione della serata. Con il
suo stile brillante e carismatico guiderà il
pubblico attraverso un evento che si pre-
annuncia memorabile. “Siamo orgogliosi
- ha commentato il sindaco Alessandro
Grando - di proporre ai cittadini di
Ladispoli e a coloro che verranno nella
nostra città per l’occasione un Capodanno
ricco di emozioni e divertimento.  Nei
prossimi giorni forniremo tutte le infor-
mazioni utili per la fruizione dell’evento.
Vi aspettiamo per salutare il 2024 e acco-
gliere il 2025 con la magia della musica e
l’entusiasmo di una comunità unita”. servizio a pagina 4

servizio a pagina 3
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Capannone in fiamme al Collatino
Evacuato un asilo. La colonna di fumo visibile nell’intero quadrante della Capitale



Lo scorso 14 novembre la
Consulta ha ritenuto "non fon-
data" la questione di costituzio-
nalità dell'intera legge
sull'Autonomia differenziata
delle Regioni ordinarie (n. 86
del 2024), considerando invece
"illegittime" specifiche disposi-
zioni dello stesso testo legislati-
vo. Una decisione arrivata
dopo l’esame dei ricorsi delle
regioni Puglia, Toscana,
Sardegna e Campania, delle
difese del Presidente del
Consiglio dei ministri e degli
atti di intervento ad opponen-
dum delle Regioni Lombardia,
Piemonte e Veneto. Meno di un
mese dopo sono arrivate le
motivazioni della sentenza:
ecco cosa dicono. "Vi sono delle

materie, cui pure si riferisce l'art.
116, terzo comma della
Costituzione (ulteriori forme e
condizioni particolari di auto-
nomia - ndr), alle quali afferisco-
no funzioni il cui trasferimento è,
in linea di massima, difficilmente
giustificabile secondo il principio
di sussidiarietà. Vi sono, infatti,
motivi di ordine sia giuridico che
tecnico o economico, che ne pre-
cludono il trasferimento", si
legge nelle oltre 160 pagine di
motivazioni della sentenza
della Consulta. In questo caso
la Corte fa riferimento a mate-
rie in cui "predominano le regola-
mentazioni dell'Unione europea”.
L’articolo 116 della
Costituzione, scrive la Corte,
"richiede che il trasferimento

riguardi specifiche funzioni, di
natura legislativa e/o amministra-
tiva, e sia basato su una ragione-
vole giustificazione, espressione di
un'idonea istruttoria, alla stregua
del principio di sussidiarietà". "La

ripartizione delle funzioni deve
corrispondere al modo migliore
per realizzare i principi costituzio-
nali - aggiunge la Consulta -
L'adeguatezza dell'attribuzione
della funzione ad un determinato

livello territoriale di governo va
valutata con riguardo ai criteri di
efficacia ed efficienza, di equità e di
responsabilità dell'autorità pub-
blica”. La Corte Costituzionale
nelle motivazioni della senten-
za scrive anche che "i Lep impli-
cano una delicata scelta politica,
perché si tratta fondamentalmente
di bilanciare uguaglianza dei pri-
vati e autonomia regionale, diritti
e esigenze finanziarie e anche i
diversi diritti fra loro. Si tratta, in
definitiva, di decidere i livelli delle
prestazioni relative ai diritti civili
e sociali, con le risorse necessarie
per garantire uno standard uni-
forme delle stesse prestazioni in
tutto il territorio nazionale". Per
la Consulta, "il vizio alla base
dell'art. 3, comma 1, sta nella pre-

tesa di dettare contemporanea-
mente criteri direttivi - per relatio-
nem - con riferimento a numerose
e variegate materie. Poiché ogni
materia ha le sue peculiarità e
richiede distinte valutazioni e deli-
cati bilanciamenti, una determina-
zione plurisettoriale di criteri
direttivi per la fissazione dei Lep,
che non moduli tali criteri in rela-
zione ai diversi settori, risulta ine-
vitabilmente destinata alla generi-
cità” Infine, si legge nelle moti-
vazioni, "l'autonomia differen-
ziata deve essere funzionale a
migliorare l'efficienza degli appa-
rati pubblici, ad assicurare una
maggiore responsabilità politica e
a meglio rispondere alle attese e ai
bisogni dei cittadini, in attuazione
del principio di sussidiarietà”.
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Dopo un mese dai ricorsi di 4 regioni arrivano le motivazioni della sentenza 
Consulta: “L’Autonomia è costituzionale”
ma ci sono tuttavia disposizioni illegittime

“Domenica alle 8 di sera è uscita la notizia che ha
travolto un po’ tutti i media mondiali, cioè che
Stellantis ha cacciato il suo amministratore delega-
to. Ovviamente questo ha generato grandissime pre-
occupazioni, ansie sul gruppo, sul futuro dei lavora-
tori. È un allarme che noi abbiamo dato da tanto
tempo, una battaglia che abbiamo fatto per tanto
tempo. Stamattina (ieri, ndr) è giovedì, è giovedì
intorno alle 11 di mattina, Elly Schlein non ha pro-
nunciato la parola. Voi direte, ma che te frega a te?
No, mi frega molto, perché esce qualcosa che non
gira nel rapporto tra la sinistra e la questione
Stellantis e non è spiegabile la ragione per cui Elly
Schlein non riesce a parlare della più grave crisi di
cui hanno parlato tutti i giornali, persino quelli della
Gedi. E allora l’altra volta io feci una battaglia per
avere tutti i segretari di partito nel chiedere a John
Elkann di venire in Parlamento, l’unica segretaria
che alla fine non firmò, fece firmare a Misiani, fu la
Schlein. E oggi appunto siamo a giorni di silenzio;
allora io credo che sia giusto dire le cose come stan-
no”. Lo ha affermato, in un video sui social, il
segretario di Azione, Carlo Calenda, lanciando
un appello alla segretaria del Partito democra-
tico, Elly Schlein. Calenda ha aggiunto: “Questa
cosa accade perché ci sono due giornali, ‘Stampa’ e
‘Repubblica’, che si chiamano che sono come era
l’‘Unità’ una volta. Sono i giornali del Partito
democratico, dedicano alla Schlein pagine infinite,

ovviamente noi siamo cancellati perché diamo fasti-
dio al loro padrone, pagine di inni infiniti e sono
come l’‘Unità’, però anche no, nel senso che era il
Partito comunista a dare la linea all’‘Unità’, non era
l’‘Unità’ a dare la linea al Partito comunista. E allo-
ra il mio appello alla Schlein è dì qualcosa, dì qual-
cosa di sinistra, perché non c’è non c’è niente più di
sinistra che questa battaglia, cioè vedere lo scempio
di un capitalismo predatorio, assistito, che lascia gli
operai per strada. Se noi non siamo in grado di par-
lare di questo, fregandocene di chi possiede i giorna-
li, non siamo in grado di dare rappresentanza alla
parte che dobbiamo proteggere, che è quella delle
persone più deboli, quindi cara Schlein, dì qualco-
sa”.

Caso Stellantis, Calenda attacca la Schlein

Credits: Imagoeconomica

Al via da ieri il nuovo voto del M5s, richiesto dal
garante Beppe Grillo, sulle modifiche statutarie.
Le operazioni di voto sono iniziate alle 10 di ieri
mattina e si chiuderanno alle 22 di domenica 8
dicembre. Gli iscritti possono votare via email o
tramite portale. "Non siamo chiamati oggi ad una
responsabilità di governo, perché effettivamente l'al-
ternativa va costruita. Abbiamo bisogno di tempo per
costruire un progetto serio e credibile". Così
Giuseppe Conte interpellato sulle dichiarazioni
alla Stampa in cui spiegava che se si votasse
domani il M5s andrebbe da solo. "Non può esse-
re progressista una politica che abbraccia l'eventuali-
tà di una terza guerra mondiale per quanto riguarda
il conflitto Russia-Ucraina", sostiene e rincara la
frecciata al Pd: "Riteniamo che la von der Leyen 2 sia
una commissione che ha spostato l'asse politico total-
mente a destra e non doveva essere consentito”.
"Assolutamente sì". Così il leader del M5s
Giuseppe Conte, interpellato in Transatlantico,
risponde a chi gli chiede se la costruzione di
un'alternativa di governo con le altre forze pro-
gressiste sia ancora in piedi. "Il nostro obiettivo è
proprio di costruire una alternativa di governo seria,
forte e credibile. E per questo rivendichiamo la neces-
sità di essere chiari ed elaborare un programma pun-

tuale, preciso e coerente, davvero di miglioramento" a
fronte di "tutte le ingiustizie e le diseguaglianze di
questo paese”. "Questo governo mi sembra completa-
mente scollato dalla realtà economica e dai bisogni dei
cittadini italiani. Si dia una sveglia e faccia presto".
Così il leader del M5s, Giuseppe Conte, in
Transatlantico commenta i dati Istat sulla cresci-
ta. "Avevamo già lanciato un allarme da tempo,
anche perché ormai siamo arrivati a 20 mesi consecu-
tivi di calo della produzione industriale su base annua
e quindi avevamo letto i dati e soprattutto abbiamo
ascoltato le persone, le famiglie, le imprese in difficol-
tà. Oggi, la triste realtà: le stime di crescita del Pil
sono dimezzate", aggiunge.  

M5S, al via il nuovo voto
Conte rimane ottimista

Credits: Imagoeconomica

Giornata Mondiale del Suolo, il
consumo di suolo continua a
essere una delle emergenze
ambientali più incontrovertibi-
li ed evidentissime; come
dimostra il nuovo Rapporto
2024 sul Consumo di Suolo in
Italia che ISPRA, con un enor-
me analisi su tutti i comuni, è
tornata a pubblicare proprio in
questi giorni. Nello specifico,
per il territorio di Anagni i dati
relativi al 2006, primo anno
tenuto in considerazione dal
report dell’Istituto Superiore
per la Protezione e la Ricerca
Ambientale, sono di un consu-
mo di suolo pari a 1.067,82 etta-
ri, allora, il 9,49% del territorio;
i numeri più recenti che fanno
riferimento al 2023 sono
ampiamente peggiorati, con
una avanzata della cementifi-

cazione che ora occupa 1.206,39
ettari, il 10,72% dell’intero ter-
ritorio comunale. In questi 17
anni presi in considerazione
dall’analisi, ad Anagni c’è stato
un incremento netto di 139,07
ettari consumati (pari a 200
campi da calcio), in media circa
8 ettari all’anno. Di fronte a
questi numeri, continua a
paventarsi la possibilità di rea-
lizzazione di un nuovo enorme
impianto logistico in località
San Bartolomeo, di oltre 40
ettari che, il Piano Paesistico

Regionale, considera Terreno
Agricolo Naturale e di Pregio.
“Una nuova colata di asfalto e
cemento al posto del verde, come
quella che vedremmo ad Anagni
con il nuovo enorme polo logistico,
rappresenterebbe un grave attacco
all’ambiente del territorio e un
ulteriore contributo alla perdita di
una risorsa insostituibile come il
suolo - dichiara Giovanni
Straqualursi, nuovo presidente
del circolo Legambiente
Anagni -. Lo vogliamo ribadire
con forza in occasione della

Giornata Mondiale del Suolo: per-
ché come ci raccontano i dati di
ISPRA, perdiamo nel nostro terri-
torio oltre otto ettari all’anno, con
nuova edilizia, capannoni o strade
e, con il progetto di San
Bartolomeo si genererebbe una
accelerazione dolorosissima,
andando a distruggere in una
volta sola, quello che viene consu-
mato in cinque anni. Ci opporre-
mo fermamente a questo progetto e
chiediamo alle istituzioni locali,
alla maggioranza e alle opposizio-
ni in consiglio comunale, di assu-

mersi la responsabilità di proteg-
gere il nostro territorio, scegliendo
la strada della sostenibilità.” “La
logistica sta divorando con morsi
profondi e indelebili i territori -
commenta Roberto Scacchi
presidente di Legambiente
Lazio - sosterremo con tutte le
nostre possibilità il circolo di
Anagni e chiunque si opporrà al
progetto del nuovo polo, perché
fermare il consumo di suolo è tra le
migliori risposte in chiave di adat-
tamento ai mutamenti climatici
scatenati dalle emissioni climalte-

ranti; soprattutto in un’area come
quella di San Bartolomeo dove,
l’operazione cementificatoria, è
ancora più irrazionale se pensiamo
che si trova in area verde, al fianco
di una vasta area industriale
abbandonata che ha lasciato già
una ennesima ferita profonda
ambientale, nel pieno della Valle
del Sacco. Continuiamo a sostene-
re il circolo e saremo al fianco del
nuovo Presidente Giovanni
Straqualursi al quale vanno gli
auguri per la carica che assume
proprio in questi giorni, succeden-
do a Rita Ambrosino che ringra-
ziamo con il cuore per questi dieci
anni di impegno, fatica e straordi-
naria passione e che sappiamo che
continuerà nel circolo e sul territo-
rio, a essere un punto di riferimen-
to instancabile dell’ambientalismo
e di Legambiente”.

Giornata Mondiale del Suolo
Legambiente contro un nuovo enorme polo logistico ad Anagni: “Già persi 139 ettari 
di suolo in 17 anni, questo progetto ne divorerebbe altri 40 in un colpo solo”



Il documento collegato alla Manovra sarà convertito in legge entro il 18 dicembre

Il Decreto Fiscale è legge
Ok della Camera con 151 sì
Il canone Rai rimane fissato a 90€. Il bonus di Natale coinvolgerà anche 
le famiglie monogenitoriali. Extra time per il concordato preventivo delle Partite Iva.
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Via libera definitivo della
Camera al decreto Fiscale col-
legato alla manovra.
Mercoledì l’assemblea di
Montecitorio aveva confer-
mato la fiducia al governo,
ieri il voto finale sul provve-
dimento con 151 sì, 111 no e 4
astenuti. Il Decreto Fiscale
collegato alla Manovra sarà
convertito in legge entro il 18
dicembre. Le principali novità
introdotte dal Decreto Fiscale
ci sono quelle per la Sanità. Le
Regioni potranno utilizzare le
risorse non spese durante
l’emergenza Covid per strut-
turare dei piani operativi di
smaltimento delle liste attra-

verso il potenziamento delle
prestazioni aggiuntive e
pagando anche operatori cer-
tificati per raggiungere
l’obiettivo. Il bonus di Natale
di 100€ riguarderà anche i
genitori single con redditi
fino a 28 mila euro. Si allarga
così la platea degli aventi
diritto a 4,5 milioni, il triplo
rispetto alla precedente “edi-
zione”. Il bonus dovrà essere
richiesto e spetterà ad un solo
coniuge dello stesso nucleo
familiare. Il Payback
Farmaceutico prevede che
nella definizione delle quote
spettanti alle Regioni da parte
delle aziende l'Aifa dovrà

tenere conto anche del tetto di
sforamento e non soltanto del
principio del numero degli
abitanti. Per quanto riguarda
il Concordato Preventivo
biennale, scaduto il 31 otto-
bre, invece, è prevista la pos-
sibilità di adesione, per i sog-
getti Iva, fino al 12 dicembre.
Il concordato, dal quale sono
esclusi i soggetti con regime
forfettario, permette per due
anni di pagare le tasse sulla
base di una proposta formula-
ta dall'Agenzia delle Entrate.
Questa opzione, nelle inten-
zioni del Governo, permette-
rebbe di operare un ulteriore
taglio dell’aliquota Iperf, dal

35% al 33%, per il secondo
scaglione. Il termine per il
versamento del secondo
acconto delle imposte sui red-
diti delle Partite Iva, viene
spostato dal 2 dicembre al 16
gennaio. Riguarda i titolari di
partita iva con ricavi non
superiori a 170 mila euro
durante l’anno precedente. Il
versamento del secondo
acconto potrà essere versato
in un’unica soluzione, oppure
in cinque rate mensili di pari
importo, da gennaio a maggio
2025. Sono esclusi dalla pro-
roga i contributi previdenzia-
li e assistenziali e i premi assi-
curativi dovuti all’Inail. Altre

risorse per 4,69 miliardi per il
credito di imposta
Transizione 4.0. La copertura
è garantita dalle risorse di
'Patrimonio destinato'.
Aumento di 3 milioni di euro
al tetto per i contributi ai par-
titi con le risorse che proven-
gono dalla destinazione
volontaria del due per mille
dell'Irpef, mentre è uscita di
scena la riforma complessiva
del finanziamento ai partiti,
circolata con una riformula-
zione del governo sui testi
dell'opposizione, e con questa
anche il superamento del
tetto del 5x1000 alle Onlus
prevista nello stesso emenda-

mento. Non c'è stata la confer-
ma del taglio da 90 a 70 euro
del canone Rai, a cui puntava
la Lega. Nel passaggio al
Senato sono arrivati anche
343 milioni di euro "per raf-
forzare la dotazione patrimo-
niale" della neocostituita
Autostrade dello Stato, socie-
tà interamente controllata dal
Mef, e 3,7 milioni per il 2024,
per gli indennizzi alle impre-
se per i danni del granchio
blu. Arrivano anche 20 milio-
ni in più per gli straordinari
delle forze armate e un incre-
mento di 50 milioni per il
2024 per il trasporto pubblico
locale Tpl.

Il Prodotto interno lordo ita-
liano (Pil) crescerà ma non
quanto le precedenti e più
rosee previsioni pubblicate lo
scorso giugno. Secondo i dati
pubblicati dall’Istat il Pil italia-
no crescerà dello 0,5% nel 2024
e dello 0,8% nel 2025. Se nel
2024 a sostenere positivamen-
te il Pil è stata la domanda
estera netta (+0,7 punti per-
centuali), che ha controbilan-
ciato quella interna preceduta
dal segno meno (-0,2 p.p.), nel
2025 la crescita economica
nazionale sarà invece trainata
dalla domanda interna (+0.8
p.p.). Quest’anno, spiega
l’Istat, ha risentito della debo-
lezza della domanda interna,

in particolare dal lato dell'of-
ferta. Come è facile intuire, a
pesare è la produzione indu-
striale, alimentata anche dalla
debolezza della economia
tedesca, mercato di rilievo per
l’export italiano, con un gran-
de ed importante punto critico
rappresentato dalla crisi euro-
pea dell’Automotive. Tutto
questo, secondo l’analisi
dell’Istituto di statistica, ha
inciso negativamente sugli
investimenti fissi lordi e sulle
importazioni. Il 2025, si aprirà,
ancora con l’incertezza, dovu-
ta agli eventi geopolitici che
insistono sull’Europa e che
coinvolgono anche i mercati
Atlantici. Su tutti, quello Stelle

e Strisce, con il Trumpismo
alle porte che ha già annuncia-
to dazi e disinteresse per tutte
quelle questioni non stretta-
mente legate agli interessi
“stars and stipes”. La ricetta
potrebbe non essere solo quel-
la italiana ma anche quella che
arriverà a livello di politica
economica europea. Mercoledì
anche il presidente della Bce
Christine Lagarde aveva riba-
dito che l’Europa deve fare di
più perché non sta esprimen-
do tutto il suo potenziale.
Certo Tornando alla lettura
dei dati da parte dell’Istat si
legge che pur permanendo le
incertezze di natura geopoliti-
ca e i rischi legati a pressioni

protezionistiche, si sconta una
stabilizzazione della domanda
mondiale e un leggero raffor-
zamento del commercio inter-
nazionale. Positivo il bilancio
dei dati sull’occupazione che
vedono, secondo l’Istat, la
vivace dinamica dell'occupa-
zione osservata nel corso del
2024, misurata in termini di
unità di lavoro (ULA), risulte-
rebbe notevolmente superiore
(+1,2%) a quella del Pil.
L’Istituto indica però che tali
differenti dinamiche si rialli-
neerebbero nel 2025 (+0,8%
per Pil e unità di lavoro). I
miglioramenti sul mercato del
lavoro favorirebbero nel 2024
una forte riduzione del tasso

di disoccupazione (6,5%, dal
7,5% del 2023), cui seguirebbe
una ulteriore, leggera riduzio-
ne l'anno successivo (6,2%).
Inoltre malgrado la spinta in
arrivo dal Pnrr e dal calo dei
tassi, l'anno prossimo risulte-
ranno in calo gli investimenti.
Il capitolo inflazione in disce-
sa, osserva l'Istat, si andrebbe
invece esaurendo e, dopo un
calo nel 2024, i prezzi dovreb-
bero tornare a risalire verso il
tetto del 2%. In questo quadro
un sostegno potrebbe arrivare
dalla manovra. Scrive l'Istituto
di statistica. 
"L'attuazione del complesso
degli interventi della manovra
sul Pil essendo in larga misura

indirizzati al sostegno del red-
dito disponibile di lavoratori,
famiglie e redditi bassi, avreb-
be un effetto positivo soprat-
tutto sui consumi ed esercite-
rebbe spinte sui prezzi interni,
con un aumento delle impor-
tazioni e un impatto negativo
sul volume dei consumi pub-
blici". 
L'istituto aggiunge che "l'effet-
to finale degli interventi simu-
lati sulla crescita del Pil risulta
positivo nell'intero triennio: di
poco inferiore a 2 decimi di
punto nel 2025 e nel 2026, e di
poco superiore ai due decimi
nel 2027". 
Inoltre "l'effetto espansivo su
redditi e consumi nominali si
tradurrebbe in un aumento
indotto del gettito delle impo-
ste, sia dirette sia soprattutto
indirette, migliorando quindi
gli effetti della manovra sul
deficit che potrebbe risultare,
in termini di PIL, inferiore a
quanto programmato nel
Piano Strutturale di Bilancio
di medio termine presentato lo
scorso settembre".

Istat: bene i dati sull’occupazione e la forte riduzione 
del tasso di disoccupazione al 6,5%, dal 7,5% del 2023
Dopo l'Ocse anche l'Istat taglia decisamente le stime di crescita per 
il 2024 e il 2025 e mette in luce un rallentamento nel rientro dell'inflazione

Notre Dame: il cuore gotico di Parigi torna a splendere
Dal giorno successivo alla cerimonia, la cattedrale riaprirà ai fedeli e ai visitatori,
con una celebrazione speciale l’8 dicembre, festa dell’Immacolata Concezione
Parigi si prepara a celebrare la
rinascita di Notre Dame. Il 7
dicembre, a cinque anni dall’incen-
dio che la devastò, la celebre catte-
drale riaprirà le sue porte con una
cerimonia solenne che vedrà la
partecipazione del presidente
Emmanuel Macron, di oltre cin-
quanta capi di Stato e di numerose
autorità religiose. “Non si è tratta-
to solo di restaurare un edificio, ma
di restaurare il cuore della
Francia”, ha dichiarato Philippe
Villeneuve, l’architetto capo che ha

guidato il monumentale restauro.
Il 15 aprile 2019 un rovinoso incen-
dio devastò Notre Dame. Le fiam-
me divorarono la guglia e parte del
tetto, mentre il mondo intero
seguiva attonito l’evento in diretta.
Ci vollero quindici ore di lotta ser-
rata da parte dei vigili del fuoco
per domare l’incendio.
All’indomani del disastro, il presi-
dente Macron promise: “La catte-
drale sarà ricostruita in cinque
anni”. Oggi, quel voto è diventato
realtà grazie a un progetto da 700

milioni di euro, reso possibile dalle
donazioni arrivate da ogni angolo
del mondo e dall'impegno di oltre
duemila persone. La cerimonia del
7 dicembre si articolerà in tre
momenti chiave. Il presidente
Macron terrà un discorso sul
sagrato della cattedrale, seguito da
una messa celebrata dall’arcivesco-
vo di Parigi, Laurent Ulrich. La
giornata si concluderà con un
evento culturale e artistico, tra cui
il concerto del celebre coro della
Maîtrise de Notre Dame. Il restau-

ro, ispirato ai disegni storici di
Eugène Viollet-le-Duc, ha restitui-
to alla cattedrale il suo splendore
originario, salvaguardando al con-
tempo le opere d’arte custodite
all’interno. Villeneuve ha sottoli-
neato: “Questo è il successo: se rie-
sco a far dubitare i visitatori che ci
sia mai stato un incendio, allora ho
cancellato l’orrore”. La sicurezza è
stata una priorità assoluta: Notre
Dame è ora dotata di sistemi antin-
cendio di ultima generazione.
“Dovevamo imparare da ciò che è

successo. Lo dobbiamo al futuro”,
ha dichiarato l'architetto. Dal gior-
no successivo alla cerimonia, la cat-
tedrale riaprirà ai fedeli e ai visita-
tori, con una celebrazione speciale
l’8 dicembre, festa dell’Immacolata
Concezione. Si stima che Notre

Dame accoglierà 15 milioni di visi-
tatori ogni anno, tre milioni in più
rispetto al passato. Con questa
rinascita, Notre Dame non è solo il
simbolo di Parigi, ma un faro di
resilienza e speranza per tutto il
mondo.



La polizia di Stato ha eseguito il
fermo - convalidato dal Gip del
tribunale di Milano - nei con-
fronti di una cittadina kenyota di
19 anni indiziata di arruolamen-
to con finalità di terrorismo. Il
fermo è scaturito all’esito di
un'indagine condotta dalla
Digos di Milano - Sezione anti-
terrorismo internazionale e dalla
Direzione centrale della polizia
di prevenzione - servizio per il
contrasto dell'estremismo e del
terrorismo esterno, culminata,
nel pomeriggio di sabato 30
novembre, quando la giovane è
stata fermata all'aeroporto di
Orio al Serio (Bergamo) mentre
stava per imbarcarsi su un volo
diretto in Turchia, Paese dal
quale raggiungere i teatri bellici
mediorientali. L’attività investi-
gativa, avviata lo scorso mese di
ottobre, è nata, viene riferito
dalla polizia di Milano, dal
costante monitoraggio degli
ambienti jihadisti radicali online,
che ha consentito di individuare

un profilo social aperto di video
sharing nel quale venivano pub-
blicati, con crescente intensità,
video di propaganda dal conte-
nuto radicale in cui era ritratta
una donna con indosso il niqab,
successivamente identificata
nella giovane keniota fermata.
Ulteriori approfondimenti svolti
dalla Digos della Questura di
Milano sulla cittadina straniera
hanno evidenziato come la stes-
sa, già ospite in una Comunità di
accoglienza e proveniente da un
difficile contesto familiare, stesse
maturando un rapido percorso
di radicalizzazione ideologico-
religiosa sfociato, nell’ultimo
periodo, nell’intenzione di rag-
giungere la Turchia per poi stan-
ziarsi in zone occupate da for-
mazioni jihadiste. A tal proposi-
to, le attività tecniche hanno
restituito riscontri di diversi con-
tatti della giovane con utenze
telefoniche attestate in Medio
Oriente, verosimilmente ricon-
ducibili a persone che ne avreb-

bero favorito l’arrivo. La proget-
tualità della giovane, che già
aveva ripetutamente tentato di
contattare le rappresentanze
diplomatiche turche in Italia, ha
avuto un’ulteriore accelerazione
nei giorni scorsi quando, dopo
aver consultato più volte siti di
voli per la Turchia, si è recata per
due volte all’aeroporto di
Malpensa (VA) per ottenere un
biglietto di sola andata per
Istanbul, riuscendoci nel tardo
pomeriggio del 29 novembre
quando ha acquistato un volo in
partenza da Orio al Serio
(Bergamo). L'autorità giudizia-
ria ha quindi emesso il provve-
dimento di fermo nei confronti
della giovane, eseguito subito
dopo che la stessa era stata bloc-
cata dai poliziotti milanesi in
aeroporto, appena effettuato il
check-in e praticamente al
momento dell’imbarco del baga-
glio. Stando ai riscontri svolti
dalla Digos sul dispositivo della
ragazza è emerso che la stessa -
dichiaratasi muhajirat, 'la
migrante' - oltre ad aver matura-
to interesse per l’utilizzo di armi
da fuoco, era effettivamente in
contatto con un uomo in Turchia
che la attendeva all’arrivo

Arrestati il padre e il fratello della ragazza, tutti romeni e residenti a Foggia 
Sequestrato e picchiato un 15enne
Avrebbe messo incinta una coetanea

C'è anche una religiosa, suor Anna
Donelli, tra i 25 arrestati nel blitz di
Polizia di Stato e Gdf, coordinati
dalla Dda di Brescia, per associazione
mafiosa di matrice 'ndranghetista
operativa nel bresciano e dedita alla
commissione di estorsioni, traffico di
armi e droga. La suora, posta ai
domiciliari, sarebbe stata "a disposi-
zione del sodalizio per garantire il
collegamento con i sodali detenuti in
carcere". Sono due le ordinanze di
misure cautelari emesse nell'ambito

della stessa indagine nei confronti di
25 persone accusate a vario titolo di
estorsioni, traffico di armi e droga,
ricettazioni, usura, reati tributari e
riciclaggio. Tra questi il sodale
Vincenzo Iaria, durante la sua deten-
zione in carcere avrebbe mantenuto
rapporti con l'organizzazione "rice-
vendo e trasmettendo 'ambasciate'
per il tramite della religiosa suor
Anna Donelli a disposizione del
sodalizio per garantire il collegamen-
to con i sodali detenuti in carcere". La

religiosa, in particolare avrebbe con-
corso nelle attività dell'associazione
mafiosa "mettendo in modo conti-
nuativo a disposizione degli espo-

nenti anche apicali di detto sodali-
zio", in particolare dei capi Stefano
Terzo e Francesco Tripodi, "la pro-
pria opera di assistente spirituale
all`interno delle case circondariali e
di reclusione per veicolare messaggi
tra gli appartenenti all'organizzazio-
ne criminale ed i soggetti detenuti in
carcere partecipi o comunque conti-
gui al sodalizio". Tra gli arrestati
anche due politici locali, Giovanni
Acri e Mauro Galeazzi, entrambi ai
domiciliari.

La suora manteneva i rapporti tra i detenuti e gestiva i litigi tra questi 

Colpo alla ‘ndrangheta, tra le persone
ai domiciliari c’è anche una suora

Lo avrebbero prelevato da
casa, sequestrato, minacciato
di morte e picchiato. La vitti-
ma è un ragazzo di 15 anni.
Obiettivo: costringerlo a rive-
lare il luogo dove si trovava
la fidanzata, sua coetanea e
da poco diventata mamma.
Con queste accuse padre e
figlio di 51 e 23 anni, rispetti-
vamente padre e fratello della
ragazza, tutti romeni e resi-
denti a Foggia, sono stati
arrestati dai carabinieri.
Secondo quanto ricostruito,
intenzione dell'uomo e dei
suoi parenti era di impedire
al giovane padre il riconosci-
mento del neonato per tenere
il piccolo in famiglia. Le inda-

gini sono partite il 29 novem-
bre scorso quando i due arre-

stati, con altri parenti sono
andati - armati con pistole e

coltelli - a prelevare il giovane
dalla casa dove vive con i
genitori, un appartamento a
Rignano Scalo, poco distante
da Foggia. Lo avrebbero fatto
entrare con la forza nel porta-
bagagli di una delle loro auto
per portarlo in campagna
dove il quindicenne sarebbe
stato picchiato e minacciato di
morte qualora avesse denun-
ciato l'accaduto. Nel frattem-
po i genitori della vittima
hanno denunciato l'accaduto
ai carabinieri che hanno con-
tattato il 51enne rumeno tele-
fonicamente chiedendo infor-
mazioni ma ricevendo rispo-
ste evasive. Fino alle due di
notte quando padre e figlio si

sono presentati in caserma
consegnando il 15enne che
agli investigatori ha racconta-
to quando accadutogli.
Secondo il difensore dei pre-
sunti aggressori, Gianluca
Pignataro, “non c'è stato
alcun rapimento. C'è stato,
sicuramente, il legittimo inte-
resse di un padre, disperato,
ad avere notizie di sua figlia
quindicenne, che dopo aver
partorito, è stata prelevata
dall'ospedale di Foggia dalla
famiglia del compagno,
anch'egli quindicenne, senza
alcun preavviso alla famiglia
della neomamma”. Il legale
ha già depositato istanza di
scarcerazione.

Credits: LaPresse
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Caltanissetta, uccide 
il fratello 77enne

La polizia di Stato ha esegui-
to l'ordinanza di custodia
cautelare in carcere emessa
dal Gip di Caltanissetta, su
richiesta della Procura, nei
confronti di Angelo Polizzi
Angelo, 64 anni, indagato
per aver ucciso il fratello
Ignazio, 77 anni. L'accusa è
omicidio aggravato dal rap-
porto di coabitazione e dal
vincolo di parentela con la
vittima. Il corpo senza vita di
Polizzi era stato rinvenuto la
mattina del 21 novembre
scorso nella sua abitazione
in via Lunetta, a
Caltanissetta, riverso a terra,
con la testa fracassata.
Nell'appartamento, dove la
vittima viveva col fratello e
altri familiari, gli agenti della
polizia avevano trovato un
secchio di acqua misto a
sangue, con all'interno una
spugna, che erano stati uti-
lizzati per pulire una parte
del pavimento. Le indagini
condotte dalla Squadra
Mobile, con il coordinamen-
to della Procura di
Caltanissetta, hanno per-
messo di delineare un grave
quadro indiziario a carico di
Angelo Polizzi. 

Morto l’ex presidente 
di Milano Pillitteri

Paolo Pillitteri, sindaco socia-
lista di Milano dal 1986 al
1992 ed ex cognato di
Bettino Craxi, è morto a
Milano. A darne l'annuncio il
figlio sui social. Proprio ieri
avrebbe compiuto 84 anni.
Oltre che sindaco di Milano,
Pillitteri, ha ricoperto il ruolo
di parlamentare ed è stato
un esponente di spicco del
Partito socialista italiano
negli anni Ottanta e nei
primi anni Novanta. "Ahimè
- ha scritto il figlio sui social
- devo annunciare a tutti
quelli che gli volevano bene,
e sono tanti, che mio padre
Paolo ha scelto il giorno del
suo 84esimo compleanno
per salutarci per sempre".  

in Breve

Si arruola a fini terroristici
Nei guai un kenyota 19enne

Sono 32 i Volontari e gli operatori della Croce Rossa morti da inizio
anno, 29 a causa di violenze e 3 in incidenti. L’ultimo in ordine di
tempo ad aver perso la vita è Alaa Al-Derawi, membro dell’équipe
medica di emergenza della Mezzaluna Rossa Palestinese (PRCS),
che ieri è rimasto ucciso nella zona di Khan Younis a Gaza, poco
dopo aver trasportato alcuni pazienti. Il 2024 si conferma un anno
difficile per le donne e gli uomini che sono impegnati in tutto il
mondo per lenire le sofferenze di quanti affrontano situazioni diffi-
cili. Conflitti, terremoti, la crisi climatica e le migrazioni, non ferma-
no il nostro impegno, la voglia di essere ovunque per chiunque,
anche davanti a delle emergenze che, spesso, si trasformano in vere
e proprie crisi umanitarie”. A dichiararlo è Rosario Valastro,
Presidente della Croce Rossa Italiana, in occasione della Giornata
internazionale del Volontariato. “Non siamo qui per incensarci, que-
sto no. Ma solo per ribadire che proteggere Volontari e operatori
impegnati in zone di guerra o nelle altre sfide dei nostri giorni è
importante, non solo per tutelare le loro vite ma soprattutto per far
sì che l’aiuto che portiamo arrivi a chi ne ha bisogno. Vorrei che nella
Giornata di oggi la vicinanza mia e della Croce Rossa Italiana arri-
vasse alle famiglie e ai cari degli operatori umanitari che hanno
perso la vita in servizio. Alle donne e agli uomini impegnati ogni
giorno al fianco di chi è vulnerabile, di chi soffre o vive ai margini,
rivolgo il mio grazie: portate con voi non solo la nostra Umanità ma
una luce di speranza che quotidianamente diffondete nel mondo
con ogni piccolo gesto. È da questa luce che la nostra opera trae il
suo vigore, anche nelle situazioni più difficili”.

Croce Rossa Italiana, 
2024 anno triste
Valastro: “32 gli operatori umanitari morti. 
La nostra opera è in ogni gesto di speranza”



Una dichiarazione congiunta chiede di rivedere “le modalità di lavoro e ricerca”
Israele respinge il rapporto di Amnesty
riguardo l’accusa di genocidio a Gaza
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Nel contesto delle ele-
zioni rumene in corso,
la Commissione ha
intensificato il monito-
raggio di TikTok ai
sensi del Digital
Services Act (DSA).
Ciò riguarda l’esercizio
delle competenze della
Commissione ai sensi
del DSA e non affronta
il processo elettorale
rumeno, che è una
questione di compe-
tenza delle autorità rumene e, in ultima analisi, del popolo rume-
no. La Commissione ha emesso un “ordine di conservazione” a
TikTok ai sensi del DSA, ordinando alla piattaforma di congelare
e conservare i dati relativi ai rischi sistemici effettivi o prevedibili
che il suo servizio potrebbe comportare sui processi elettorali e sul
discorso civico nell’UE. Ciò viene fatto per preservare le informa-
zioni e le prove disponibili in caso di un’ulteriore indagine della
Commissione sulla conformità di TikTok ai suoi obblighi ai sensi
del DSA.TikTok deve conservare documenti e informazioni inter-
ne riguardanti la progettazione e il funzionamento dei suoi siste-
mi di raccomandazione, nonché il modo in cui affronta il rischio di
manipolazione intenzionale attraverso l’uso coordinato non
autentico del servizio. La Commissione ordina la conservazione di
documenti e informazioni riguardanti qualsiasi violazione siste-
matica dei termini di servizio di TikTok che proibiscono l’uso di
funzionalità di monetizzazione per la promozione di contenuti
politici sul servizio. L’ordine di conservazione riguarda le elezioni
nazionali nell’Unione europea tra il 24 novembre 2024 e il 31
marzo 2025. L’ordine segue le informazioni ricevute dalla
Commissione nel contesto delle elezioni rumene in corso, compre-
se le informazioni recentemente declassificate che indicano un’in-
terferenza straniera da parte della Russia. In questa fase, la
Commissione sta monitorando la conformità e non ha una posizio-
ne sulla questione se TikTok possa aver violato gli obblighi previ-
sti dal DSA. La Commissione sta inoltre convocando una riunione
del Consiglio europeo per i coordinatori dei servizi digitali vener-
dì 6 dicembre per discutere con tutti i coordinatori dei servizi digi-
tali sulle misure adottate finora in questo contesto e su come
rispondere alle prove emergenti, come le indicazioni che gli
account in altri Stati membri hanno preso di mira la diaspora
rumena. Inoltre, la Commissione sta sollevando le prove rese
disponibili all’interno della Cyber Crisis Task Force informale, che
include la Commissione europea, l’EEAS, Europol ed ENISA
(l’Agenzia dell’UE per la sicurezza informatica). La Task Force è in
stretto contatto con le autorità rumene per la sicurezza informati-
ca. La Commissione ha intensificato l’impegno con TikTok ai sensi
del Digital Services Act. L’hub rumeno-bulgaro (BROD)
dell’Osservatorio europeo dei media digitali, che partecipa anche
al Rapid Response System, ha monitorato l’ecosistema online
rumeno e ha identificato diverse narrazioni e tattiche di disinfor-
mazione, come la violazione della legge elettorale, contenuti poli-
tici non contrassegnati (anche tramite influencer) e il sospetto di
comportamento non autentico coordinato.

L’Ue monitora TikTok
per le influenze russe
nelle elezioni rumene

Israele respinge il rapporto
pubblicato da Amnesty
International nel quale lo
Stato ebraico viene accusato
di aver commesso un genoci-
dio nella Striscia di Gaza
durante la guerra con Hamas.
Il ministero degli Esteri ha
definito l’organizzazione per
i diritti umani “deplorevole e
fanatica” che ha “ancora una
volta prodotto un rapporto
falso”. Lo riporta Al Jazeera.
La sezione israeliana di
Amnesty International intan-
to respinge il rapporto pub-
blicato dalla sezione generale
dell’organizzazione che accu-
sa lo Stato ebraico di aver
commesso genocidio nella
Striscia di Gaza. In una
dichiarazione alla stampa,
citata da Times of Israel, alcu-
ni membri israeliani di
Amnesty accusano gli autori
del rapporto di aver raggiun-
to una “conclusione predeter-
minata” e affermano di non
essere stati coinvolti nella
ricerca, nel finanziamento o
nella stesura del rapporto. La

sezione israeliana “non accetta
la pretesa che sia stato provato
che il genocidio stia avvenendo
nella Striscia di Gaza e non
accetta i risultati operativi del
rapporto”, si legge nella
dichiarazione. Il rapporto, ha
aggiunto, “è inventato e basato
sulle bugie”. “Il massacro geno-
cida del 7 ottobre 2023 è stato
compiuto dall’organizzazione
terroristica Hamas contro citta-
dini israeliani”, ha affermato il
ministero degli Esteri. “Da

allora, i cittadini israeliani sono
stati sottoposti ad attacchi quoti-
diani da sette fronti diversi.
Israele si sta difendendo da que-
sti attacchi agendo pienamente
in conformità con il diritto inter-
nazionale”. In una dichiarazio-
ne separata pubblicata da
Haaretz, alcuni membri di
Amnesty Israel e membri
ebrei di Amnesty
International accusano il rap-
porto di aver prodotto una
“analisi artificiale” della situa-

zione nella Striscia di Gaza.
“Fin dall’inizio, il rapporto è
stato definito nelle corrisponden-
ze internazionali come il ‘rap-
porto sul genocidio’, anche quan-
do la ricerca era ancora nelle sue
fasi iniziali. Questo è un chiaro
indizio di parzialità e anche un
fattore che può generare ulteriori
pregiudizi: immaginate quanto
sia difficile per un ricercatore
lavorare per mesi su un rapporto
intitolato ‘rapporto sul genoci-
dio’ e poi dover concludere che si
tratta ‘solo’ di crimini contro
l’umanità”, hanno spiegato.
“Conclusioni predeterminate di
questo tipo non sono tipiche di
altre indagini di Amnesty
International”. Accusando il
rapporto di essere stato “moti-
vato dal desiderio di sostenere
una narrazione popolare tra il
pubblico di Amnesty
International”, la dichiarazio-
ne congiunta chiede all’orga-
nizzazione di “rivalutare criti-
camente le procedure di lavoro e
le metodologie che hanno portato
alla pubblicazione di questo rap-
porto viziato”.

Il presidente francese, Emmanuel
Macron, “ha ribadito (ieri, ndr) alla presi-
dente della Commissione europea Ursula
von der Leyen” che “il progetto di accordo
tra l’Ue e il Mercosur è inaccettabile nella
sua forma attuale”. Lo riferisce l’Eliseo.
“Continueremo a difendere senza sosta la
nostra sovranità agricola”, aggiunge la
presidenza francese. La presa di posi-
zione francese giunge mentre von der
Leyen è arrivata in Uruguay per le fasi
finali dei negoziati per stringere l’accor-
do commerciale fra l’Ue e il blocco com-
merciale sudamericano Mercosur, che
creerebbe un mercato transatlantico di
circa 700 milioni di persone ma che ha
sollevato obiezioni da parte di Stati

membri come la Francia e proteste degli
agricoltori in tutta l’Ue. Il Mercosur è
composto da Brasile, Argentina,
Paraguay, Uruguay e Bolivia. Se l’ac-
cordo dovesse essere effettivamente
concluso, i produttori Ue dovrebbero

competere con esportazioni sudameri-
cane agricole come pure di carne bovi-
na, pollame e zucchero. Dal momento
che la Commissione Ue negozia gli
accordi commerciali per tutti i 27 Stati
membri, von der Leyen potrebbe proce-
dere con un accordo provvisorio questo
fine settimana al vertice Mercosur in
Uruguay, per poi vederlo fallire a causa
del rifiuto di uno o più Stati membri di
sottoscriverlo. La Germania, con la sua
enorme industria automobilistica, è una
grande sostenitrice dell’accordo, in
quanto renderebbe molto più facile e
meno costosa la vendita di
Volkswagen, Audi e BMW in America
Latina.

Macron contrario all’accordo col Mercosur
Il capo di stato francese: “Un progetto inaccettabile nella sua forma attuale”
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Il ministro degli Esteri ucraino Andriy Sybiga ha
lasciato la sala della riunione plenaria
dell’Organizzazione per la sicurezza e la coope-
razione in Europa (Osce) prima che il ministro
degli Esteri russo Sergei Lavrov iniziasse il suo
intervento. Lo riporta Ukrinform. Oltre a Sybiga,
diversi ministri degli Esteri e diplomatici hanno
lasciato la sala, e il primo ha accusato Lavrov di
essere “un criminale di guerra”. La ministra degli
Esteri tedesca, Annalena Baerbock, ha accusato il
suo omologo russo di “bugie insopportabili” sulla
guerra in Ucraina. “Puoi ingannare te stesso, ma
non puoi ingannare noi, 1,3 miliardi di cittadini euro-
pei”, ha detto Baerbock direttamente a Lavrov
alla riunione dell’Osce a Malta, come riporta
Ard. Lavrov aveva precedentemente accusato
l’Occidente di essere responsabile dell’emergere
di una nuova Guerra Fredda. Il ministro degli

Esteri russo ha inoltre affermato che gli Stati occi-
dentali hanno fomentato la guerra in Ucraina e
hanno preso il controllo dell’Osce.

Osce, ministri degli Esteri contro Lavrov

Credits: Associated Press/LaPresse 



Cinturazione dell’area con Polizia di
Stato, Carabinieri e Guardia di
Finanza in azione per attività di identi-
ficazione e operazioni di natura inve-
stigativa, Polizia Locale impegnata
nella liberazione di immobili Ater abu-
sivamente occupati e Vigili del Fuoco
in campo per la rimozione di ostacoli
fisici a supporto delle unità operative.
È scattata così alle ore 07:00 di ieri mat-
tina, una incisiva operazione interfor-
ze coordinata dalla questura all’esito
delle determinazioni condivise con gli
altri vertici delle forze e dei corpi di
Polizia in sede di Comitato Provinciale
per l’ordine e la sicurezza pubblica
presieduto dal Prefetto di Roma.
Complessivamente, sono state identifi-
cate oltre 100 persone; una di queste,
già destinataria di ordine di allontana-
mento del Questore, è stata accompa-
gnata presso l’Ufficio Immigrazione
della Questura per gli approfondimen-
ti del caso in merito alla sua posizione
sul territorio nazionale. Quattro
immobili Ater occupati da lungo
tempo senza titolo da soggetti stranie-
ri ed italiani sono stati restituiti all’en-
te gestore, che ha provveduto alla
messa in sicurezza degli stessi, anche
al fine di assicurare la disponibilità di
soluzioni alloggiative comunali a per-
sone riconducibili a categorie fragili ed
aventi diritto a norma di legge.
Ulteriori sette immobili, tra cui appar-
tamenti e locali commerciali, sono stati
oggetto di perquisizioni da parte della
Squadra mobile della Questura e dei
Reparti investigativi dell’Arma dei
Carabinieri, nonché della Guardia di
Finanza, con il sequestro di circa 16
grammi di sostanza stupefacente - tra
hashish, marijuana e cocaina - e di 34
dosi di ritrovil., oltre a 4.000 euro in
contanti suddivisi in banconote di pic-
colo taglio. Due le persone arrestate
dai militari dell’Arma dei Carabinieri:
un ventunenne italiano, già sottoposto
alla misura degli arresti domiciliari,
per detenzione illecita di sostanze stu-
pefacenti, ed un diciassettenne tunisi-

no destinatario di
provvedimento di
a g g r a v a m e n t o
della misura del
collocamento in
comunità emesso
dall’autorità giu-
diziaria. Nel corso
delle attività sono
state altresì schie-
rate le unità cinofi-
le dell’Arma dei
carabinieri, della
Polizia di Stato e della Guardia di
Finanza, nonché il supporto aereo del
Reparto volo della Polizia di Stato e
dell’Arma dei Carabinieri. La strategia
operativa è stata messa a punto con
l’obiettivo di saturare un’intera area e
di creare una perimetrazione struttu-
rata su più livelli in cui le Forze di
polizia e la Polizia di Roma Capitale
hanno proceduto ad un vero e proprio
filtraggio di tutti i veicoli in ingresso

ed in uscita dalla
zona. Il blitz, che
rappresenta solo
una delle tappe di
un complesso ed
articolato piano di
controllo del terri-
torio che sta inte-
ressando ormai da
settimane le peri-
ferie della
Capitale, vedrà il
ripetersi di analo-

ghe attività anche nelle prossime setti-
mane, con l’obiettivo di ripristinare
situazioni di illegalità che attingono
alcuni punti del tessuto urbano. La
sinergia interforze odierna, espressio-
ne di una interazione operativa ormai
consolidata nella capitale - ha precisa-
to il Prefetto di Roma a commento del-
l’attività svolta - deve rappresentare il
faro di un impegno a beneficio della
collettività all’insegna della sicurezza.

Nelle ultime ore, i Carabinieri
della Compagnia di Roma
Ostia hanno arrestato, in due
distinte attività antidroga, due
romani di 18 e 36 anni, entram-
bi già noti, gravemente indizia-
ti del reato di detenzione ai fini
di spaccio di sostanza stupefa-
cente e solo per il 36enne, anche
del reato di detenzione di arma
clandestina. Il primo arresto è
stato effettuato nel corso di un
controllo alla circolazione stra-
dale. In particolare, i
Carabinieri della Stazione di
Roma Acilia nel corso del con-
trollo di un veicolo sospetto
con a bordo il 36enne, a seguito
della perquisizione personale e
veicolare hanno rinvenuto,

dapprima 7 dosi di cocaina e
successivamente altri 20 gram-
mi della medesima sostanza
occultati sulla persona. I milita-
ri insospettiti dal quantitativo
di sostanza rinvenuta, e dopo
aver scoperto l’esistenza del
domicilio in uso all’uomo - che
aveva sviato i controlli dichia-
randone inizialmente un altro -
hanno raggiunto l’abitazione e
hanno quindi effettuato una
perquisizione, rinvenendo ulte-
riori 100 g di cocaina, di cui 44
suddivisi in 74 dosi, ma anche
una pistola, cal. 6,35, con matri-
cola abrasa e relativo munizio-
namento, con ben 52 colpi.
Sempre nel corso della perqui-
sizione, i Carabinieri hanno rin-

venuto diverso materiale utile a
confezionare e pesare lo stupe-
facente nonché appunti mano-
scritti, che dimostrano l’attività
di spaccio e una ingente somma
di denaro in contante. Tutto
materiale è stato sequestrato e il

36enne, al termine delle forma-
lità di rito è stato arrestato e
condotto presso la propria abi-
tazione agli arresti domiciliari.
Al termine dell’udienza di con-
valida, è stato associato presso
il carcere su disposizione

dell’Autorità Giudiziaria di
Roma. Singolare invece l’arre-
sto del 18enne effettuato dai
Carabinieri della Sezione
Radiomobile della Compagnia
di Ostia. A segnalare ai
Carabinieri l’attività di spaccio
del 18enne è stata proprio la
telefonata effettuata dal padre
del giovane. L’uomo, romano
di 50 anni, già ristretto agli
arresti domiciliari per pregressi
reati, ha segnalato alla Centrale
Operativa dei Carabinieri l’atti-
vità di spaccio del figlio. I
Carabinieri dopo la segnalazio-
ne hanno raggiunto l’abitazio-
ne dei due e una volta entranti
hanno proceduto alla perquisi-
zione domiciliare. Scontato

l’esito, infatti nella camera da
letto del 18enne i militari hanno
rinvenuto un panetto di
hashish del peso di circa 100
grammi nonché diverso mate-
riale utile al confezionamento
dello stupefacente.
Nell’abitazione i militari hanno
identificato anche due mino-
renni che sono stati poi affidati
ai genitori. Il 18enne è stato
arrestato e condotto in caserma.
L’arresto è stato poi convalida-
to dall’Autorità Giudiziaria.

Operazione interforze al Quarticciolo
Perquisizioni e immobili Ater liberati
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Ostia e Acilia, attività antidroga dei Carabinieri
Due arresti in poche ore. Un uomo agli arresti domiciliari fa arrestare il figlio
Sequestrata una pistola con matricola abrasa e diversi chili di cocaina e hashish

I poliziotti del commissariato Flaminio hanno arrestato, su
disposizione del gip di Roma Massimiliano Minnocci, accusato
di aver aggredito la sua fidanzata. Ad anticipare la notizia Il
Messaggero. L’accusa contestata a ‘Il Brasiliano’ sarebbe quella
di lesioni personali gravi. Secondo quanto riporta il quotidiano
romano, la ragazza, venti anni più giovane di lui, è andata
all’ospedale San Pietro accompagnata dai genitori e circa un
mese prima si era recata all’ospedale di Civita Castellana. In
entrambe le occasioni sarebbe stata presa a bastonate da
Minnocci. All’epoca, tuttavia, raccontò ai medici di essere cadu-
ta accidentalmente. L’ultimo episodio risalirebbe al 23 novembre
scorso.

Bastonate alla compagna 
Arrestato ‘Il Brasiliano’





Nei giorni scorsi, personale dei
Nas e dell’Agenzia delle
Dogane e dei Monopoli ha
effettuato diversi controlli su
tutto il territorio nazionale nei
confronti dei “Shisha Bar”,
esercizi in cui viene effettuata
la vendita e il contestuale con-
sumo di melassa per narghilè e
tabacco per pipa ad acqua,
messi a disposizione dall’eser-
cente. Nel complesso, sono
stati ispezionati oltre 100 eser-
cizi pubblici e sono state accer-
tate varie violazioni alla nor-
mativa in materia, con partico-
lare riferimento al mancato
possesso, da parte di alcuni
titolari dei suddetti esercizi,
del cosiddetto “patentino spe-
ciale”, ossia dell’autorizzazio-
ne alla vendita, con contestua-
le consumo in loco, di melassa
per narghilè e tabacco per pipa
ad acqua. I controlli effettuati
hanno portato alla denuncia
all’Autorità Amministrativa di
5 persone e al contestuale

sequestro di diverse tipologie
di melassa per narghilè per un
totale di oltre 68 chili, in quan-
to privi di contrassegno del-
l’autorità nazionale italiana. Le
melasse per narghilè e i tabac-
chi per pipa ad acqua detenuti
e venduti, infatti, devono esse-
re muniti di contrassegno di
legittimazione ed iscritti nella
tabella di commercializzazione
dell’Agenzia delle Dogane e
dei Monopoli. La mancanza
della citata autorizzazione alla
vendita, con contestuale con-
sumo in loco, dei prodotti in
questione, comporta, ai sensi
dell’art. 40-quinquies del D.
Lgs. n. 504/1995, c.d. T.U.A.,
una sanzione amministrativa
da 5.000 fino a 10.000 euro e,
nelle fattispecie più gravi,
ovvero per quantitativi posti
in vendita superiori a 5 chili,
una sanzione penale. Nel caso,
invece, di somministrazione di
melassa per narghilè in confe-
zioni sprovviste di contrasse-

gno di legittimazione, e, dun-
que, di sottrazione all’accerta-
mento e al pagamento dell’ac-
cisa sui tabacchi lavorati ai
sensi dell’art. 40-bis del citato
TUA, risulta applicabile una
sanzione amministrativa pro-
porzionale di 5 euro al gram-
mo, non inferiore in ogni caso
a 5.000 euro, e fino ad un mas-
simo di 75.000 euro per i quan-

titativi pari a 15 chili. Mentre è
prevista una sanzione penale
nei casi di quantitativi superio-
ri a 15 chili o in presenza di cir-
costanze aggravanti. L’attività,
frutto della efficace sinergia tra
l’Arma dei Carabinieri e
l’Agenzia delle Dogane e dei
Monopoli, costituisce un
importante risultato che testi-
monia la costante collaborazio-

ne tra le due Istituzioni a presi-
dio della legalità e a tutela
della salute dei consumatori. 

Carabinieri e Ministero
informano

Quando si pensa ai danni del
fumo - anche passivo - la
mente corre a sigarette, sigari,
pipe, alle sempre più diffuse e-
cigarette e ai riscaldatori di
tabacco. Quasi sempre, però, ci
si dimentica di un altro tipo di
fumo voluttuario: il narghilè o
pipa ad acqua, noto anche con
il nome di Shisha. Si tratta di
uno strumento antico, nato in
Egitto, la cui diffusione ormai
in tutto il mondo è legata a un
insieme di fattori, tra cui gli
aromi accattivanti che vi pos-
sono essere aggiunti e una
generale sottostima dei suoi
effetti tossici. Il funzionamento
è semplice: una ampolla che
contiene acqua fredda, un
corpo centrale fatto di una
canna che pesca nell’acqua, un

braciere all’altro capo e un
tubo per aspirare le
essenze…in pratica una pipa,
ma ad acqua. Ma anche il fumo
di una pipa ad acqua contiene
nicotina, catrame, monossido
di carbonio come pure metalli
pesanti. 
Perciò, fumare il narghilè può
nuocere alla salute come fuma-
re sigarette, sia che si tratti di
fumo attivo sia di fumo passi-
vo. 
Anzi, potrebbe anche risultare
più pericoloso considerato il
maggior tempo impiegato per
fumare: si stima, infatti, che la
durata di una sigaretta (tra i
cinque e i sette minuti) consen-
ta 8-12 tiri; la “sessione” di nar-
ghilè, invece, dura tra i venti e
gli ottanta minuti, nei i quali i
tiri sono tra i 50 e i 200. 
Ciò significherebbe che il fumo
inalato con una seduta di nar-
ghilè potrebbe arrivare a equi-
valere a quello del di circa 100
sigarette (vds. S.I.Pa.D. Società
Italiana Patologie da
Dipendenza). 
A ciò si aggiunga il rischio di
trasmissione di malattie infet-
tive: se si fa passare il tubo di
un narghilè con lo stesso boc-
chino da persona a persona, gli
agenti patogeni contagiosi pre-
senti nella saliva possono pas-
sare di bocca in bocca.
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“Shisha Bar” nel mirino dei controlli
Nei locali dove si fuma il narghilè, l’operazione congiunta tra il comando 
Carabinieri Tutela Salute (Nas) e l’Agenzia delle Dogane e dei Monopoli

Un ragazzo romeno di 19 anni è
stato travolto mentre attraversava la
via Tiburtina, in prossimità del civi-
co 169, in corrispondenza delle stri-
sce pedonali e di una fermata del
bus. È successo intorno alle 21.30 di
mercoledì. Al volante dell’auto, una
Fiat Punto con regolari documenti e
sequestrata, una 28enne romana
portata all’ospedale di Tivoli per gli
esami dell’alcol e della droga. Il
ragazzo, trasportato in ambulanza
prima all’ospedale di Tivoli e poi
all’Umberto I di Roma, è in pericolo
di vita a causa delle lesioni riporta-
te. Sul posto i carabinieri impegnati
nel rilevamento dell’incidente e alla
mappatura dei sistemi di sorve-
glianza della zona, a caccia di tele-
camere che possano aiutare a rico-
struire la dinamica dell’incidente.

Investito sulla
Tiburtina, 19enne
in pericolo di vita

I Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma hanno arresta-
to un cittadino marocchino di 36
anni, senza fissa dimora e con prece-
denti, gravemente indiziato dei reati
di furto aggravato e resistenza a pub-
blico ufficiale. Nello specifico, diver-
se chiamate arrivate al numero di
emergenza 112, hanno segnalato la
presenza di un uomo che si aggirava
con atteggiamento sospetto tra le
auto in sosta in via Sabotino. Il tem-
pestivo arrivo di una pattuglia dei
Carabinieri ha permesso di sorpren-
de l’uomo ancora con le mani nel
sacco, ovvero, i militari lo hanno
bloccato mentre rovistava all’interno
di un suv in sosta. I successivi accer-

tamenti effettuati dai militari
dell’Arma, hanno permesso di appu-
rare che altri sette veicoli in sosta
nella citata via erano stati visitati. A
seguito della perquisizione persona-
le, i Carabinieri lo hanno trovato in
possesso di attrezzi da scasso utiliz-
zati per forzare le auto, nonché di
oggetti e capi vestiario asportati dalle
auto, che sono stati restituiti ai rispet-
tivi proprietari che hanno presentato
denuncia-querela. Per questo motivo
il 36enne è stato arrestato e condotto
in caserma dove ha anche opposto
resistenza ai militari spintonandoli. Il
Tribunale di Roma ha convalidato
l’arresto e disposto per lui l’obbligo
di firma in caserma.

Auto in sosta, la notte del saccheggio
Carabinieri arrestano un 36enne marocchino gravemente indiziato di furto 
aggravato e resistenza a pubblico ufficiale. Ben otto le macchine prese di mira

Con l’approssimarsi delle
feste di fine anno, periodo in
cui si verifica il maggior
numero di incidenti, talvolta
mortali, provocati dall’abitu-
dine di accendere petardi e
fuochi d’artificio anche illega-
li, i Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma hanno
avviato una campagna di sen-
sibilizzazione e informazione

rivolta soprattutto ai più gio-
vani, ma non solo. A tal pro-
posito, nell’ambito delle ini-
ziative promosse nelle scuole
per contribuire alla formazio-
ne della cultura della legalità,
sono stati avviati degli incon-
tri con gli studenti romani ad
opera dei Carabinieri della
Squadra Artificieri
Antisabotaggio del Nucleo

Investigativo di Roma. Il per-
sonale specializzato
dell’Arma, illustra agli stu-
denti i pericoli derivanti dal-
l’incauto maneggio di giochi
pirotecnici, nonché dall’utiliz-
zo di botti illegali, attraverso
video realizzati per l’occasio-
ne e mostrando loro materiale
informativo. Quando si utiliz-
zano artifici pirotecnici, non

bisogna mai dimenticare le
regole imposte dalla legge e
quelle suggerite dall’esperien-
za e dal buon senso.
Ricordiamo che gli incidenti
più gravi derivano quasi sem-
pre dall’uso sconsiderato di
prodotti illegali e, soprattutto,
che è molto pericoloso maneg-

giare fuochi inesplosi. Sul sito
ufficiale dell’Arma dei
C a r a b i n i e r i
https://www.carabinieri.it/i
n-vostro-aiuto/consigli/Cose-
di-tutti-i-giorni/fuochi-artifi-
cio si trova un approfondi-
mento in cui si parla di fuochi
legali e illegali, con molti con-
sigli utili su come usarli in
modo corretto, anche rivolti ai
più piccoli.

Al via la campagna di sensibilizzazione
e informazione sui “botti di fine anno”

Carabinieri, “Usa la testa
non rovinarti la festa”



Semplificazione amministrativa e nuovi servizi per i cittadini

Protocollo d’intesa Regione-PagoPa
Grazie all’intesa si potranno pagare prestazioni sanitarie direttamente dall’App IO
Attivate anche notifiche per campagne di informazione o scadenza del bollo auto
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La Regione Lazio e la società
PagoPA hanno firmato oggi un
Protocollo d’intesa per avviare
una collaborazione strategica. In
particolare, l’accordo è finalizzato
all’adozione da parte dell’ammi-
nistrazione regionale di soluzioni
digitali sviluppate da PagoPA,
che porteranno alla semplificazio-
ne di numerose procedure, oltre al
risparmio di tempi e costi in
diversi ambiti, offrendo nuovi ser-
vizi a beneficio dei cittadini.
Grazie all’intesa siglata oggi dal
presidente della Regione Lazio
Francesco Rocca e l’amministrato-
re unico di PagoPA, Alessandro
Moricca, numerosi servizi regio-
nali potranno essere fruiti in
maniera digitale anche tramite IO,
l’App dei servizi pubblici, così da
facilitare la gestione di processi
complessi verso gli utenti, miglio-
rando l’efficienza della Pubblica

Amministrazione nell’erogazione
dei servizi e nelle comunicazioni
verso il cittadino. Nei prossimi
mesi, con l’adozione delle soluzio-
ni fornite da PagoPA sarà possibi-
le, ad esempio, digitalizzare l’inte-
ro processo di prenotazione e
pagamento delle prestazioni sani-
tarie, garantendo un accesso sem-
plice e immediato ai servizi pro-

posti. Grazie all’integrazione di
App IO con la piattaforma
PagoPA, gli utenti potranno infat-
ti ricevere direttamente in app un
messaggio di conferma dell’avve-
nuta prenotazione con l’avviso di
pagamento e saldare contestual-
mente la prestazione prenotata;
questo permetterà di accorciare i
tempi d’attesa ed evitare eventua-

li code agli sportelli presso la
struttura nella quale si effettuerà
l’esame o la visita. Inoltre, gli
utenti potranno ricevere su IO un
promemoria all’avvicinarsi del-
l’appuntamento ed eventualmen-
te annullare la prenotazione dal-
l’app se necessario. Un altro esem-
pio di come potranno essere
impiegate le funzionalità di App

IO per aiutare i cittadini a gestire
meglio le interazioni con i servizi
dell’amministrazione regionale è
il bollo auto. Sempre grazie all’in-
vio di messaggi di promemoria,
all’approssimarsi della scadenza,
sarà possibile pagare l’importo
comodamente dal proprio smar-
tphone, senza uscire dall’app. Le
soluzioni messe a disposizione da

PagoPA consentiranno, inoltre, di
dematerializzare e semplificare
anche il sistema di invio e conse-
gna delle comunicazioni a valore
legale a cittadini e imprese grazie
al nuovo Servizio Notifiche
Digitali - SEND, anch’esso inte-
grato con App IO. Ciò, nel caso
del pagamento del bollo auto,
ridurrà il rischio di mancato reca-
pito della notifica e offrirà diverse
modalità di accesso ai documenti
e agli atti ricevuti. Nel complesso,
le iniziative di digitalizzazione dei
processi amministrativi e dei ser-
vizi pubblici introdotte dal
Protocollo d’intesa con PaogPA
permetteranno alla Regione Lazio
di ottimizzare la diffusione di
tutte le campagne di comunica-
zione verso il cittadino (screening,
vaccinali, ecc) e ridurre i costi
della distribuzione cartacea delle
stesse.

Grazie all’impegno di Regione Lazio e di
DiSCoLazio, da oggi altri 13mila nuovi studenti
universitari del Lazio potranno fruire delle borse
di studio DiSCoLazio 2024/2025. Con il primo
scorrimento, questi studenti si aggiungono a
quelli già dichiarati vincitori nella graduatoria di
ottobre, per un totale di oltre 30 mila studenti e
un impegno complessivo, finora, di 160 milioni
di euro. Per tutti gli studenti e studentesse vinci-
tori di borsa di studio, compresi quelli interessa-
ti da questo scorrimento, DiSCo Lazio garantisce
che il pagamento della prima rata della borsa di
studio sarà liquidato prima di Natale, purché gli
interessati risultino in regola con la posizione
concorsuale. Si ricorda quindi agli studenti risul-
tati al momento idonei, ma ancora non vincitori,
che ogni aggiornamento a riguardo sarà comu-
nicato nell’area riservata allo studente. «Lo scor-
rimento di graduatoria è possibile grazie allo
stanziamento di ulteriori 73 milioni di euro, deri-
vanti da trasferimenti di risorse regionali, nazio-

nali e del PNRR. Ringraziamo il Ministro
dell’Università Anna Maria Bernini per l’atten-
zione riservata al potenziamento degli strumen-
ti di diritti allo studio della Regione Lazio.
Grazie a queste risorse consentiamo a tanti stu-
denti di poter frequentare gli Atenei del Lazio,
rendendo ancora più attrattivo il nostro sistema
universitario. Continueremo a sostenere econo-
micamente nel percorso di studio, fino ai livelli
di istruzione più alti, tutti gli studenti che rien-
trano nei requisiti e siamo al lavoro per aumen-
tare sempre di più il numero dei beneficiari,
auspicando in un ulteriore scorrimento della
graduatoria. Allargare il perimetro delle nostre
università e consentire a tanti giovani di poter
studiare nei nostri Atenei significa migliorare la
qualità della nostra democrazia perché è nelle
Università che si forma la classe dirigente del
futuro» sottolineano Luisa Regimenti, assessore
all’Università della Regione Lazio e Simone
Foglio, Presidente DiSCoLazio.

Università e Regione, borse di studio
per altri 13mila studenti del Lazio

Si inserisce nell’ampio progetto di sviluppo ‘Campus Hub’

Nuova parafarmacia 
al Campus Bio-Medico
È stata inaugurata ieri mattina,
presso la piazza interna al
Policlinico Universitario Campus
Bio-Medico, in via Álvaro del
Portillo 200, la nuova Parafarmacia
a servizio del Campus universita-
rio e del quartiere. La nuova strut-
tura rappresenta un significativo
ampliamento dei servizi a disposi-
zione di studenti, docenti, persona-
le, cittadini e visitatori. L’apertura
della Parafarmacia si inserisce nel
più ampio progetto di sviluppo del
polo multiservizi del Campus Bio-
Medico, denominato ‘Campus
Hub’, nell’ambito del Social Green
Masterplan in ottica One Health.
Questo progetto ha l’obiettivo di
offrire un ecosistema di servizi
integrati per migliorare la qualità
della vita e semplificare le attività
quotidiane della comunità accade-
mica e del territorio circostante.
Nata in partnership con il Gruppo
IGEA, la nuova Parafarmacia non
solo rafforza l’offerta di servizi
sanitari presenti nel Policlinico, ma
rappresenta anche un importante
punto di riferimento per il quartie-
re di Trigoria, contribuendo a ren-
dere più accessibili prodotti e servi-
zi legati al benessere e alla salute.
Con questa nuova iniziativa, il
Campus Bio-Medico conferma il
proprio impegno nel rispondere, in
modo sempre più integrale, alle
esigenze della comunità, promuo-
vendo un modello integrato di
salute, ricerca, formazione e svilup-
po territoriale. Nel corso dell’even-
to è stata presentata l’iniziativa
della Social Card, con cui IGEA e
Campus Bio-Medico mettono a

disposizione servizi gratuiti a bene-
ficio di famiglie e bambini bisogno-
si indicati dal municipio Roma IX-
EUR. “L’inaugurazione della
nuova Parafarmacia- ha affermato
il Direttore Generale del Campus
Bio-Medico SpA, Domenico
Mastrolitto- rappresenta un ulte-
riore passo avanti nel nostro impe-
gno per offrire maggiori servizi a
studenti, personale, pazienti e citta-
dini. Uno spazio pensato non solo
per rispondere alle esigenze sanita-
rie della comunità universitaria,
ma anche per essere un punto di
riferimento per il quartiere di
Trigoria, contribuendo al benessere
del territorio in cui operiamo”.
“Questa Parafarmacia- ha prose-
guito- non è solo una nuova strut-
tura, ma il simbolo della continua
attenzione del Campus ad iniziati-
ve con impatto sociale e permiglio-
rare la qualità della vita della
nostra comunità in coerenza con il
programma del Social Green
Masterplan”. “Sono lieto di questa
nuova attività- ha dichiarato

l’Assessore al Bilancio,
Programmazione economica,
Agricoltura e sovranità alimentare,
Caccia e Pesca, Parchi e Foreste
della Regione Lazio, Giancarlo
Righini- che è partita in maniera
molto positiva. Auspichiamo uno
sviluppo e integrazione di questo
servizio nella filiera farmaceutico-
sanitaria e come pilota di innova-
zione degli ambiti dei servizi terri-
toriali: la parafarmacia come luogo
di erogazione di servizi per i citta-
dini e i pazienti e strumento di wel-
fare aziendale per i dipendenti e la
comunità del Campus”. “Grazie al
Campus Bio-Medico e ad Igea per
la concreta attenzione nel supporto
alle fasce più deboli. La Social Card
sarà un aiuto soprattutto per la
lotta alla povertà infantile e per le
famiglie più fragili del nostro
Municipio- ha concluso la presi-
dente del municipio Roma IX-EUR,
Titti Di Salvo- ancora una volta
apprezziamo la sensibilità del
Campus e dei suoi partner attra-
verso azioni efficaci e tangibili”.



Un nuovo importante carico di
aiuti umanitari - cibo, coperte,
farmaci, materiale sanitario e
prodotti per l’igiene - è stato
consegnato dai “caschi blu” ita-
liani della Forza delle Nazioni
Unite (Unifil) ai responsabili
dell’Unità di crisi di Tiro, del-
l’ospedale Jabal Amel del-
l’omonimo distretto e a rappre-
sentanti della municipalità di
Bint Jubayl. A beneficiare della

donazione saran-
no gli sfollati delle
aree di confine del
Libano meridio-
nale, che riceve-
ranno gli aiuti a
pochi giorni dal-
l’annuncio della
cessazione delle
ostilità tra Libano
e Israele in cui le
parti, al fine di
attuare pienamen-
te la risoluzione
1701 del Consiglio
di Sicurezza delle
Nazioni Unite, si impegnano a
consentire ai civili di entrambi i
lati della “Blue line” di tornare
in sicurezza alle loro terre e alle

loro case. La cerimonia di con-
segna è stata presieduta dal
generale Stefano Messina,
comandante del contingente

italiano e del settore Ovest di
Unifil, il quale ha sottolineato
che il carico di aiuti è stato
acquistato con fondi del

Ministero della Difesa, ma che
una parte significativa di esso è
frutto della generosità
dell'Associazione “Volontari

Aiuti Umanitari” - ODV di
Civitanova Marche,
dell’Associazione Nazionale
Arma di Cavalleria (A.N.A.C. -

Sezione di Salerno),
dell'Associazione Nazionale
Vittime Civili di Guerra
(Sezione di Torino), nonché di
enti, imprenditori e associazio-
ni di Benevento e provincia. Il
successo dell'iniziativa è stato
reso possibile grazie al coordi-
namento tra il Comando
Operativo di Vertice Interforze
della Difesa e la componente di
cooperazione civile-militare del
contingente italiano di Unifil.
Sentito e unanime è stato il rin-
graziamento all’Italia e ai sol-
dati italiani di Unifil da parte
delle autorità presenti, tra cui
Hassan Dbouk, sindaco e presi-
dente dell’Unione delle munici-
palità di Tiro, Afif Bazzi, sinda-
co di Bint Jubayl,e Faraj
Hamadeh, direttore dell’ospe-
dale Jabal Amel, che hanno
lodato l’impegno e la solidarie-
tà mostrata nei confronti della

popolazione locale
in un periodo così
delicato, segnato
da un conflitto che
da oltre un anno
continua a colpire
le persone più vul-
nerabili, provocan-
do gravi sofferenze
e conseguenze
d e v a s t a n t i .
L'assistenza alla
popolazione liba-
nese è uno dei prin-
cipali compiti asse-
gnati al contingente

italiano di Unifil nel rispetto
della risoluzione 1701 del
Consiglio di Sicurezza
dell'Onu.
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La donazione del contingente italiano della missione Unifil è stata effettuata 
a pochi giorni dall’annuncio della cessazione delle ostilità tra Libano e Israele 
Libano del sud: “caschi blu” italiani
consegnano aiuti umanitari agli sfollati



La premiazione nella cornice della storica sala del tempio di Vibia Sabina e Adriano

Gli Oscar dell’Angi: a Roma il gotha 
delle istituzioni e delle imprese italiane
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Roma ha accolto con entusiasmo
la 7a Edizione del Premio
Nazionale ANGI - Oscar
dell’Innovazione, che si è tenuto
oggi presso la storica Sala del
Tempio di Vibia Sabina e
Adriano, nella Camera di
Commercio. L’evento, organizza-
to dall’Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, è stato un
importante momento di celebra-
zione dell’eccellenza italiana nel
mondo dell’innovazione, con l’as-
segnazione di oltre 30 premi. La
cerimonia ha visto la partecipazio-
ne di più di 15 startup e numerosi
opinion leader provenienti dai
settori istituzionale, imprendito-
riale e della ricerca, protagonisti
indiscussi di questa straordinaria
giornata dedicata al progresso e al
talento. La giornata è stata aperta
dall’intervento di Gabriele
Ferrieri, Presidente ANGI: “Siamo
lieti della straordinaria presenza
delle istituzioni e delle imprese
che hanno sostenuto questa ini-
ziativa. Un ringraziamento parti-
colare va al Sindaco di Roma, al
Ministro dell’Istruzione e a tutte le
autorità che, con la loro partecipa-
zione, hanno sottolineato l’impor-
tanza di investire nei giovani e
nell’innovazione, dando lustro
alla missione di ANGI. Questa
mattinata ci ha permesso di ricor-
dare come talento e meritocrazia
debbano essere al centro dell’eco-
nomia per le nuove generazioni. Il
nostro impegno deve mirare a
valorizzare questa crescita, lavo-
rando per ampliare gli strumenti
dedicati alla ricerca e allo svilup-
po. Rivolgiamo questo appello al
governo Meloni e alla
Commissione Europea, affinché si
continui a investire in un futuro
basato su competenza e innova-
zione”. Intervento del Sindaco di
Roma, Roberto Gualtieri:
‘Ringrazio Gabriele Ferrieri per
questo importante lavoro, che ha
contribuito a creare un momento
di aggregazione in una comunità
sempre più ampia, composta da
persone che credono nell’impor-
tanza di sostenere i giovani talen-
ti. Le istituzioni devono collabora-
re per promuovere momenti di
crescita e innovazione. A Roma
crediamo fortemente in questi
valori. Mi sento molto a casa qui e
desidero che i giovani, le startup e
i talenti che ANGI premia e sostie-
ne possano collaborare sempre di
più anche con la nostra città. La
cultura dell’innovazione e l’aper-
tura al cambiamento sono per noi
centrali. Stiamo lavorando per
realizzare una trasformazione di
Roma, anche attraverso lo svilup-
po di infrastrutture digitali che
abilitino una comunità più ampia
e connessa. Questo include la rea-
lizzazione di una nuova infra-
struttura digitale, con una rete 5G
di ultima generazione, sensori IoT
e strumenti per sfruttare il digitale
e l’intelligenza artificiale in ambiti

come la sicurezza e il monitorag-
gio della città”. Intervento del
Ministro dell’Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara:
“Abbiamo cercato di mettere al
centro lo studente. È la prima
volta che in Italia si discute di que-
sto tipo di riforme, introducendo
le figure del docente tutor e del
docente orientatore, che hanno il
compito di valorizzare i talenti di
ogni giovane. Questi docenti
devono contribuire a far emergere
quelle straordinarie abilità insite
in ogni studente, che meritano di
essere evidenziate. Abbiamo stan-
ziato risorse significative affinché
le scelte dei giovani siano orienta-
te e coerenti con i loro talenti,
anche in vista del percorso lavora-
tivo successivo. Inoltre, c’è il tema
straordinariamente importante
della riforma dell’istruzione tecni-
ca e professionale, pensata per
offrire una prospettiva di successo
lavorativo a molti giovani e, al
contempo, aumentare la competi-
tività delle imprese”. Tra i parteci-
panti alla cerimonia, si segnalano -
tra gli altri - Carlo Corazza
(Direttore degli Uffici del
Parlamento Europeo in Italia),
Mauro Battocchi (Direttore
Generale per la Direzione
Generale per la promozione del
sistema Paese al Ministero degli
Esteri e della Cooperazione
Internazionale), Lorenzo Galanti
(Direttore Generale dell’ICE),
Riccardo Di Stefano (Delegato
Confindustria Education & Open
Innovation), Mario Nobile
(Direttore Generale AGID -
Agenzia per l’Italia Digitale),
Riccardo Luna (giornalista e uno
dei massimi esperti italiani di evo-
luzione e sviluppo digitale),
Francesco Billari, Rettore
Università Bocconi, Alessandro
Moricca, Amministratore Unico
PagoPA; Alfredo Becchetti,
Presidente di Infratel e Bruno
Frattasi, Direttore Generale ACN.
Un momento di grande rilievo è
stata la partecipazione del
Cardinale Angelo Comastri,
Arciprete emerito della Basilica
Papale di San Pietro in Vaticano,

che ha approfondito i temi legati
al Giubileo del 2025. Hanno inol-
tre arricchito il dibattito Paolo
Benanti, Presidente della
Commissione AI per
l’Informazione della Presidenza
del Consiglio, membro del New
Artificial Intelligence Advisory
Board delle Nazioni Unite e
Professore alla Pontificia
Università Gregoriana, e Fra
Giulio Cesareo, Direttore
dell’Ufficio Comunicazione del
Sacro Convento di Assisi, con i
loro interventi di grande spessore
che hanno spaziato dai temi del-
l’innovazione a quelli dei valori
etici irrinunciabili. Durante la pre-
miazione è stato presentato il VII
Osservatorio ANGI Ricerche, rea-
lizzato in collaborazione con
Lab21.01. Roberto Baldassari,
Direttore del Comitato Scientifico
ANGI, e Adelina Chiara Balsamo,
Partner di Lab21.01, hanno illu-
strato i principali risultati della
ricerca, che ha evidenziato come
per i giovani la mancanza di espe-
rienza (64%) e la sovraqualifica-
zione dei laureati (32%) siano tra
le principali difficoltà che trovano
nell’accedere al mondo del lavoro,
mentre per promuovere la trasfor-
mazione tecnologica e arrestare la
fuga di cervelli, secondo gli inter-
vistati c’è bisogno di maggiori
investimenti in alta formazione
digitale (33%), aumentare la com-
petitività economica italiana
rispetto ai paesi UE (25%) e incen-
tivare il rinnovamento tecnologi-
co (15%). Le startup premiate
sono: Roberto Demarchi, CEO e
founder di UTwin, Lucio
Ciabattoni, CEO e founder di
Revolt, Luigi Fidelio, founder di
Messagenius, Ibrahim Osmani,
CEO e founder di Synchropal,
Giulia Baccarin, CEO di MIPU,
Francesco Gaetarelli, founder di
Komete, Italo Pasotti, CEO di
Niverbec, Pierre Ponchione, foun-
der di Eflyke, Lazzaro Di Biase,
neurologo - Brain Innovations
Lab, Marco Musumeci, CEO di
Flowy, Alessandra Bonavina,
founder di Lunar City, Arianna
Burloni, socio fondatore di

Cosmos XP, Beatrice Carolina
Iaia, CEO di Bio Titan, Stefano
Cavaleri, founder di Foorban,
Andrew Albert Maria Gask, CEO
di iThanks. Per le menzioni spe-
ciali sono stati premiati,
ErionVeliaj, Sindaco di Tirana,
Philip Baglini Olland, Editor in
chief London One Radio, Claudia
Laricchia, President and co-foun-
der S.M.I.L.Y. Academy Global,
Paolo Privitera, Co-Founder and
CEO Evensi, l’onorevole
Alessandro Giglio Vigna,
Presidente Commissione Affari
Europei della Camera dei deputa-
ti, Giordano Fatali, founder
CEOforLIFE e Corrado Maria
Daclon, Segretario Generale
Fondazione Italia Usa. Viviana
Bacigalupo, Direttrice Generale
Intesa Sanpaolo Innovation
Center: “Intesa Sanpaolo
Innovation Center è da sempre
impegnata ad intercettare e soste-
nere le realtà innovative più meri-
tevoli del nostro Paese, per pro-
muovere un’economia più com-
petitiva, dinamica e sostenibile. La
nostra consolidata partecipazione
al premio ANGI si inserisce a
pieno titolo fra le iniziative a sup-
porto dell’imprenditoria innovati-
va e siamo orgogliosi di vedere tra
le realtà premiate startup che
abbiamo sostenuto e sosteniamo
nel loro percorso di crescita”.
Andrea Monti, Direttore Generale
di Tinexta Cyber: ‘L’innovazione
non può prescindere dalla sicu-
rezza. In un ecosistema digitale in
continua evoluzione, la cyberse-
curity rappresenta il pilastro fon-
damentale per garantire una tra-
sformazione digitale sostenibile e
sicura. Come Tinexta Cyber,
siamo orgogliosi di premiare il
successo delle startup italiane -
parte del nostro stesso DNA -
supportando il talento e la leader-
ship innovativa del nostro Paese.
Il Premio Nazionale ANGI cele-
bra non solo il merito, ma anche il
potenziale di un futuro digitale
più sicuro e collaborativo. Siamo
pronti a continuare questo dialo-
go per costruire insieme un’Italia
all’avanguardia nella tecnologia e

nella sicurezza’. Daniele
Lombardo, Direttore Marketing,
Relazioni Istituzionali e
Comunicazione di TeamSystem:
“In uno scenario sfidante per
l’Europa e per il paese dal punto
di vista economico e geopolitico
siamo chiamati a ripensare la stra-
tegia industriale per rilanciare la
competitività del sistema, puntan-
do sulla capacità di innovazione
che da sempre ci contraddistin-
gue. La capacità di trasferire com-
petenze e strumenti di digitalizza-
zione alle imprese è una responsa-
bilità condivisa a livello pubblico
e privato. Questo vale in particola-
re per l’Intelligenza Artificiale, il
cui impiego rappresenta oggi un
importante boost di competitività
per imprese e professionisti,
impossibile da lasciarsi sfuggire
per competere all’interno del pro-
prio mercato di riferimento, libe-
rando tempo alle risorse e fungen-
do da vero e proprio “abilitatore”
di semplicità e produttività. Come
TeamSystem, crediamo da tempo
alle potenzialità di questa tecnolo-
gia, specie se inserita, studiata e
perfezionata all’interno di un con-
testo di Open Innovation che
garantisca la possibilità di “conta-
minazioni” continue, favorendo

l’accrescimento del know-how
tecnologico e la scoperta nuove
applicazioni dell’AI, che portiamo
agli oltre 2 milioni di nostri clien-
ti”. Alberto Lenza, Ceo di tNotice:
“Per tNotice partecipare agli
Oscar dell’innovazione è un privi-
legio ed un onore. Siamo una start
up che ce l’ha fatta ed è un piace-
re poterne premiare un’altra a cui
auguriamo lo stesso successo che
ha riscosso la nostra. Questa è la
dimostrazione che oggi, esistono
ancora storie vincenti, fatte di pas-
sione progresso e innovazione”.
Fabio Minoli, Head of
Communications, Public Affairs
& Sustainability di Bayer Italia:
“Fa piacere che molti giovani si
impegnino con creatività e meto-
do nella ricerca di soluzioni inno-
vative. 
Questi contributi vengono osser-
vati con molta attenzione da
Bayer che intende implementare
le proprie proposte di cura, pun-
tando al sviluppo di nuove tera-
pie. La nostra presenza al Premio
Angi, conferma l’impegno del
Gruppo nel valorizzare la creativi-
tà portata avanti da giovani che,
attraverso le loro idee, contribui-
scono a migliorare il settore delle
Life Science’. 
L’evento ha ottenuto prestigiosi
patrocini istituzionali, tra cui:
Presidenza del Consiglio dei
Ministri, Commissione Europea,
Parlamento Europeo, AGID -
Agenzia per l’Italia Digitale,
ENEA, AIDP - Associazione
Italiana per la Direzione del
Personale, Regione Lazio, Roma
Capitale, Assintel e Anitec-
Assinform. 
L’evento è stato reso possibile gra-
zie ai main sponsor: Gruppo FS
Italiane, Intesa Sanpaolo
Innovation Center, Tinexta Cyber,
TeamSystem, TNotice, Bayer, e
agli official sponsor: FlixBus,
Mama, Errebian, Ciù Ciù,
Cottorella, Marzullo, Ephemera,
Farmogal, Caffè Milani, Electo,
Ypsilon, T3 Group, DoubleYou.



Da oggi, venerdì 6 dicembre, si alza
il sipario sulla 15esima edizione
della Festa dell’Olio Nuovo di
Cerveteri. La manifestazione, orga-
nizzata dall’Assessorato alle
Politiche Agricole del Comune di
Cerveteri, insieme all’Associazione
Cascatelle e all’Associazione 3.0 in
collaborazione con l’Associazione
We For You, fino a domenica 8
dicembre vedrà nel Centro Storico
di Cerveteri l’esposizione di pro-

dotti oleari e tipici del territorio,
degustazioni, conferenze e momen-
ti informativi sull’olio, ma anche
spazi di intrattenimento musicale
dal vivo. “La Festa dell’Olio Nuovo
è una delle manifestazioni più atte-
se nel nostro territorio che negli
anni ha avuto una crescita davvero
importante, sia per quanto riguar-
da il numero di aziende ed esposi-
tori che per i visitatori - ha dichiara-
to l’Assessore alle Politiche

Agricole Riccardo Ferri - la
crescita di questa
manifestazione è tan-
gibile: basti pensare
che quando è nata
si svolgeva in
una giornata
unica e che oggi
abbraccia un inte-
ro weekend, dal
venerdì alla domenica.
Anche quest’anno abbiamo

organizzato un programma
ricco di iniziative e, in
concomitanza della Festa
d e l l ’ I m m a c o l a t a

Concezione, ci aspettia-
mo una grande pre-

senza di pub-
blico e di

famiglie non
soltanto di

Cerveteri, ma dell’intero litorale.
Non mi resta altro quindi che augu-
rare un buon lavoro a tutti gli
imprenditori che esporranno i pro-
pri prodotti e di invitare la cittadi-
nanza a venire a Cerveteri, nel
Centro Storico, alla nostra 15esima
Festa dell’Olio Nuovo”. Il pro-
gramma completo è disponibile su
www.comune.cerveteri.rm.it

Proseguono i controlli
congiunti da parte della
Rieco Spa e Polizia
Locale, sulla conformità
dei mastelli per la raccol-
ta differenziata esposti
quotidianamente dai cit-
tadini. Sotto la lente di
ingrandimento, ancora la
Frazione di Cerenova, ed
in particolar modo quelle
zone che nel tempo
hanno fatto giungere il
maggior numero di
segnalazioni da parte del-
l’utenza alla Giunta e agli
uffici comunali. Dopo le
12 sanzioni elevate la
scorsa settimana, ed il
ritiro di 20 mastelli per
non conformità o man-
canza di associazione
all’utenza, in questa nuova giornata di con-
trolli sono state elevate ulteriori 28 sanzioni,
rimossi 29 mastelli ed effettuati controlli in
6 condomini. Scattate inoltre 6 denunce nei
confronti di cittadini che hanno abbandona-
to i rifiuti in strada. “Come annunciato nei
giorni scorsi, sono in corso controlli nel ter-
ritorio per contrastare le criticità legate al
mancato rispetto delle regole della raccolta
differenziata porta a porta - ha dichiarato il
Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti - ancora

oggi, a distanza di tanti
anni dall’introduzione
del sistema porta a porta,
abbiamo utenti che nlnon
rispettano i calendari di
esposizione o peggio
ancora, abbandonano i
propri rifiuti in strada.
Oltre alle sanzioni, sono
stati ritirati per mancata
associazione all’utenza,
29 mastelli. Dunque, chi
tornando a casa non tro-
verà il proprio mastello,
dovrà recarsi
all’Ecosportello del Parco
della Legnara per ritirar-
ne uno nuovo e procedere
con la regolare registra-
zione. Si spera che nei
controlli che continuere-
mo a fare, il numero di

sanzioni e di mastelli che siamo siamo stati
costretti a ritirare, cali drasticamente”. Tutte
le informazioni sul servizio di Igiene
Urbana sono disponibili sul sito internet del
Comune di Cerveteri www.comune.cerve-
teri.rm.it, sulla pagina Facebook “Cerveteri
chiama a Raccolta” e sulla App Junker.
L’eco-sportello è aperto dal lunedì al vener-
dì dalle ore 08:00 alle ore 14:00 e martedì e
giovedì anche di pomeriggio dalle ore 15:00
alle ore 18:00

Controlli congiunti di Rieco e Polizia Locale, controlli anche in sei condomini
Abbandoni di rifiuti e mastelli sbagliati:
a Cerenova 28 sanzioni e sei denunce
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“Festa dell’Olio Nuovo”
Si alza il sipario a Cerveteri
L’Assessore alle Politiche Agricole Ferri: “Tre giorni di degustazioni,
conferenze e intrattenimento nel Centro Storico cittadino”

Il Comitato di Zona
Valcanneto, Associazione
iscritta al Registro Unico del
Terzo Settore (RUNTS), ha par-
tecipato ad un bando per la
concessione di un contributo
da parte della Fondazione
Cariciv (Cassa Risparmio
Civitavecchia). La richiesta è
stata avanzata per un progetto
di riqualificazione dell’area
verde pubblica che si trova tra
Via Leoncavallo e Via Corelli,

già anni fa adibita a Parco
Giochi ed ora abbandonata ed
impraticabile. Il progetto pre-
vede la realizzazione di un
Parco Giochi per i bambini più
piccoli (fino a 6 anni) con la col-
laborazione di alcune mamme
di Valcanneto (apertura e chiu-
sura del parco), della Start-up
ARTALO (giochi provenienti
da materiali di recupero e rici-
claggio) e l’intervento del
Comune per alcuni interventi

strutturali (recinzioni, punti
luce ed acqua, cestini per la
raccolta differenziata dei rifiu-
ti, cancello di ingresso, messa
in sicurezza delle strutture esi-
stenti, ripulitura iniziale e
periodica). Nelle prossime set-
timane dovremmo sapere se il
progetto è stato accolto fra
quelli destinatari di contributo
economico. Questo il comuni-
cato social della pagina
Comitato di Zona Valcanneto

CdZ Valcanneto: partecipazione al bando 
di riqualificazione del parco Via Leoncavallo

“Giornata Internazionale del Volontariato. Quanto è
bello dedicare un po’ del proprio tempo al prossimo,
alla propria comunità, a chi ha più bisogno? Quanto
è importante fare rete per una società migliore? Ne
abbiamo parlato ieri mattina, all’interno dell’Aula
Consiliare del Granarone insieme a
Scuolambiente, e la sua Presidente Maria
Beatrice Cantieri, e tante realtà associati-
ve del territorio che sempre, ogni giorno,
si impegnano per non lasciare mai
indietro nessuno. Auser, Avo,
Protezione Civile comunale, Assovoce,
Croce Rossa Italiana, il Nucleo subacqueo
Cerveteri Onlus, Libera, la Consulta dei
Cittadini Migranti e Apolidi e tante, tante altre asso-
ciazioni del territorio, uomini, donne, ragazzi e
ragazze che ogni giorno, tolgono un po’ (tanto!) del
proprio tempo alla vita privata per donare un sorriso

agli altri. Presenti inoltre, alcune delega-
zioni scolastiche di Cerveteri. I giovani, i

nostri giovani, ai quali spetta un compito
fondamentale: continuare il lavoro che le tante

associazioni di volontariato stanno svolgendo oggi. Il
futuro è nelle nostre e nelle loro mani. A tutti loro,
infinitamente grazie!”, così in un post social il sin-
daco di Cerveteri, Elena Gubetti.

“Giornata Internazionale 
del Volontariato”. I protagonisti
nell’Aula Consiliare del Granarone

Ciclismo, Cangemi 
premia 
Santiago Ferraro
La giovane promessa cerveterana del
ciclismo Santiago Ferraro, ormai passato
al professionismo con il Team Bardiani
dell’Emilia Romagna, ha appena firmato
un contratto che lo vedrà occupato per
le prossime quattro stagioni, sarà impe-
gnato a partire da febbraio 2025 nella
squadra professional. Continuano però i
riconoscimenti per questo giovane atleta,

ieri a volerlo incontrare è stato il
Consigliere regionale Giuseppe
Cangemi, che si è complimentato per
la sua vittoria nel Gp Liberazione
Juniores, e che ha voluto consegnargli
una targa per i suoi successi, con gli
auguri per una brillante carriera.
Durante l’incontro presente anche
Lorenzo, il piccolo della famiglia,
anche lui promessa del ciclismo e
tifoso della Lazio, a tal proposito il
Consigliere Cangemi ha invitato tutta
la famiglia ad andare a vedere una
partita della loro squadra del cuore.
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Prendo atto che sia il consigliere Garau che
la dirigenza del PD non rispondono nel
merito ma si limitano alle solite afferma-
zioni proferite con acredine, e raccontano
un mondo di favole solo per sviare il
discorso. Fanno anche finta di dimenticare
che tutto è partito da un comunicato con-
giunto di consiglieri comunali di opposi-
zione contro di me. L’ accusa sarebbe di
aver ringraziato il sindaco Grando per
aver dato il via in maniera concreta alle
attività propedeutiche per il Dopo di Noi,
per soddisfare esigenze sottolineate dalla
presenza in consiglio da numerose fami-
glie. Il consigliere Garau ha dimostrato con
il suo comunicato di non sapere neanche
cosa siano le osservazioni visto che il loro
principale scopo non è correggere errori,
che non dovrebbero esserci visto che gli
uffici ne rispondono, ma servono princi-
palmente per favorire il processo parteci-
pativo. Forse per questo motivo lui parte-
cipa a fasi alterne in funzione di chi sia
l’interessato al Piano Integrato? Ma gli ha
fatto eco il “circo-letto” del PD, e lo dico
con amarezza e nel rispetto del popolo
vero del PD perché ormai quel “circo-
letto” è governato da un gruppo ristretto
di persone che nelle ultime elezioni comu-
nali gli hanno consentito un risultato cla-
moroso del 4,3% . Hanno fatto una lettura
della storia distorta copiando male dal

Grande ZAR Vladimir , segno che l’ accu-
sa ha un fondo di verità. Visto il loro spoc-
chioso comunicato sorge una domanda: E’
vero o non è vero che Paliotta, ex Sindaco
con delega all’Urbanistica, oggi segretario
del “Circo-letto” ha introdotto lo strumen-
to del Project Financing che oggi fa finta di
dimenticare solo perché usate da altri?
Come non ricordare alcuni personaggi poi
finiti al centro di scandali ed anche di con-
danne in altri comuni? Ma su questo aspet-
to ci ritorneremo poi; Io, come lista civica,
ho perseguito strade ed alleanze nuove
sperando potesse nascere qualcosa di
diverso per Ladispoli, sempre alla luce del
sole, ma poi è accaduto che il vero volto di

certi personaggi si e’ palesato e sono state
prese le distanze dal mio impegno. Con
coerenza io resto sulla mia strada, alla luce
del sole e sono felice perché: a) non ho
votato la variante approvata da Paliotta e
Garau nel 2010 perché non ero consigliere
eletto; b) nel 2015 ero assessore al bilancio
e non ho votato osservazioni e controde-
duzioni perché non in consiglio comunale;
c) non ho votato le modifiche della varian-
te nell’era Grando anche se con un impat-
to di volumetria inferiori; d) non ho votato
i vari piani integrati, qualcuno per incom-
patibilità altri perché continuo a non con-
dividere il troppo residenziale program-
mato. Distinto e distante dai giochetti della
politica per cui parlo e discuto liberamen-
te con chiunque ragioni su qualcosa di
utile, ma per fare le cose, non per costruire
promesse e favori o, peggio, per tenere
aperte promesse per le prossime elezioni.
Ora in Consiglio Comunale ci sono 3 posi-
zioni, la Maggioranza, l’Opposizione a
prescindere ed ora anche la mia che è di
Minoranza, disposta a discutere sulle cose
che servono alla gente, ed il Dopo di Noi è
la prima. C’è uno spazio politico affasci-
nante, ed e’ quello di costruire un “CEN-
TRO “ in grado di saper dialogare, propor-
re e amministrare con serietà per progredi-
re ed è uno spazio che intendo proporre ai
cittadini di Ladispoli

Sul futuro spazio politico “Costruire un centro in grado di saper amministrare”

Trani contrattacca il “circo-letto” del PD
Il consigliere: “Non ho votato variante Paliotta-Garau e i vari piani integrati”

Sabato 7 dicembre alle ore 20:00, le luci
del teatro Marco Vannini di Ladispoli si
accenderanno sul Christmas Edition del
contest musicale MusicAmare, ideato
dall’associazione culturale Tamà, in col-
laborazione con l’etichetta discografica
RossodiSera Records. L’evento sarà pre-
sentato da Alessandra Fattoruso e
Vincenzo Della Corte e vedrà la parteci-
pazione di numerosi cantanti, prove-
nienti da diverse zone d’Italia. Una giu-
ria composta da esperti del settore musicale decreterà il vincito-
re di questa edizione, che avrà accesso diretto alla finale nazio-
nale, in programma il prossimo luglio. Nel corso della serata
sono previsti ospiti provenienti dalle trasmissioni televisive Rai
e Mediaset. “Un ringraziamento speciale va al comune di
Ladispoli, nelle persone dell’Assessore Margherita Frappa e
dell’Assessore Marco Porro, a La Valigia dell’Attore nella perso-
na di Leonardo Imperi - dice Alessandra Fattoruso, Presidente
dell’associazione culturale Tamà - e infine un ringraziamento
speciale al Presidente della RossodiSera Records, Avvocato
Leopoldo Lombardi, al direttore artistico Umberto Canino e al
vocal coach Alex Lai per l’entusiasmante lavoro che svolgono
insieme a me, con lo scopo di dar spazio a tanti giovani talenti”.

Teatro Vannini, sabato
“Christmas Edition”

di Marco Di Marzio

A Ladispoli, presso il Teatro
Vannini, in Yvon De Begnac, suc-
cesso per l’opera in forma semi-
scenica “Madama Butterfly”,
esposta lo scorso sabato 30
novembre 2024. Con ingresso
libero, previa sottoscrizione soci
volontaria, una sala gremita ha
infatti accompagnato lo spettaco-
lo, organizzato per la regia da

Alberto Pammoli, con il supporto
di ALAV Associazione Lirica e
Patrocinio dell’Amministrazione
Comunale. Il tutto sviluppatosi
con accompagnamento di piano-
forte e viola d’amore. M° concer-
tatore: Kazeta Prifti. Viola d’amo-
re: M° Maria Letizia Beneduce.
Interpreti principali - Cio cio san:
Soprano Emanuela Quartullo -
B.F. Pinkerton Tenore: Fabio
Andreotti.

Esposta lo scorso sabato 30 novembre 2024: 
organizzazione e regia Alberto Pammoli

Al Teatro Vannini successo per l’opera 
in forma semiscenica “Madama Butterfly”Poste Italiane comunica che

l’ufficio postale di Ladispoli
Centro, in Via Mario Sironi, 1,
è stato inserito in un piano di
manutenzione straordinaria
che prevede una serie di inter-
venti strutturali finalizzati al
miglioramento dei livelli di
accoglienza e di sicurezza
degli ambienti lavorativi. Tra
le opere principali il rifaci-
mento di tutti gli impianti a
servizio dell’ufficio postale e
in particolare l’installazione di
un nuovo sistema di climatiz-
zazione ad alta tecnologia il
quale, oltre all’ottimizzazione
del microclima interno alla
sede in estate e inverno, sia
negli ambienti aperti al pub-
blico sia nei locali utilizzati
esclusivamente dal personale,
consentirà una sensibile ridu-
zione dei consumi energetici e
delle emissioni di anidride
carbonica. Tutti gli interventi,
infatti, sono in linea con il
miglioramento del confort ma
anche con le politiche azienda-
li finalizzate alla sostenibilità e
all’attuazione di azioni finaliz-
zate alla tutela ambientale e al
risparmio energetico e a
garantire soluzioni efficienti e
sostenibili per gli uffici postali
e più in generale per tutti le
sedi aziendali. Da oggi e per
l’intera durata dei lavori,
Poste Italiane ha predisposto

Partono i lavori all’ufficio
postale di via Mario Sironi

il prolungamento dell’orario
di apertura della sede di Via
Regina Margherita, 10, che
sarà disponibile dal lunedì al
venerdì dalle ore 08:20 alle ore
19:05, il sabato fino alle ore
12:35. Sempre presso l’ufficio
postale di via Regina
Margherita, Poste Italiane ha
attivato uno sportello dedicato
alla clientela della sede di via
Sironi dove è possibile usu-
fruire dei servizi “radicati”
come le operazioni sui libretti
di risparmio e sui conti

Bancoposta, il ritiro della cor-
rispondenza non consegnata
per assenza del destinatario
nonché di tutti i servizi postali
e finanziari. A disposizione
dei cittadini anche lo sportello
ATM Postamat, attivo sette
giorni su sette, per i prelievi di
denaro contante e per tutte le
operazioni consentite. Gli
interventi previsti presso l’uf-
ficio postale di via Mario
Sironi avranno una durata sti-
mata in circa 60 giorni lavora-
tivi.



Il Maestro Roberto Magri, nella sua
lunga carriera internazionale come can-
tante lirico, ha conosciuto i più presti-
giosi teatri del mondo; ora, con
l’Associazione Culturale
“Melodramma”, diretta dal Soprano
Maria Rosaria Grablovitz, organizza
concerti nel nostro territorio e sabato
scorso, la troupe, si è esibita nella Sala
Magna della Chiesa di S. Giuseppe di S.
Marinella (RM). Coltivare una tradizio-
ne canonica che ha resa l’Italia famosa e
apprezzata è un segnale forte per coloro
che vedono nei nostri “tempi moderni”
solo la decadenza, la superficialità nel-
l’approccio verso l’arte, è l’impegno da
“pensionato” del Maestro Magri.
L’Italia custodisce il 70% del patrimonio
archeologico, culturale, artistico ed
architettonico nel mondo e l’ASS. “Il
Melodramma” contribuisce a far cono-
scere le eccellenze professionali del
nostro territorio ricco di storia, che così
mostra nella sua continuità che anche
l’attualità attraverso gli eventi artistici

importanti, crea un presente positivo
facendo sperare in un futuro glorioso ed
una Vita più bella, perché qualcuno sa
fare dono della propria bravura.
Mettere a disposizione della collettività i

propri talenti e la propria professionali-
tà è un meccanismo che fa cresce la
Comunità.  Il programma artistico com-
prendeva arie, romanze e duetti dalle
opere scritte dal Maestro Giacomo

Puccini: “La Bohème”, “Il Tabarro”,
“Manon Lescaut” e “Turandot”.
Tutti i brani sono stati interpretati
dai bravissimi cantanti
dell’Associazione “Melodramma”:
Marco Bianchi, Angelo Ingrosso,
Barbara Grossi, Vanna Errani,
Marcella Foranna, Luciano
Miotto e Giuseppe Frignani. Il
programma serale delle opere

sono state presentate dal Maestro
Magri, che per l’occasione si era “trave-
stito” da Giacomo Puccini, parlando
anche con l’accento toscano mentre
annunciava il repertorio, aneddoti del
famoso compositore italiano hanno

arricchito la serata. Al pianoforte si è esi-
bita il Maestro Rosalba
Lapresentazione. La serata è stata chiu-
sa con la seguente battuta del
Conduttore: “…non ho inserito la
romanza di Tosca perché’ va gustata per
intero! Il 21.12 potrete goderla! Io vorrei
divenisse come la Sua Roma! Città eter-
na! E vorrei Tosca come Roma: Eterna!!”
L’appagamento del pubblico è stato
strepitoso, gli applausi e i complimenti
hanno gratificato gli artisti, al punto tale
che ora l’Assessorato alla Cultura del
Comune di Santa Marinella darà un
contributo per il prossimo concerto
“Tosca”, dal dramma di Victorien
Sardou nella musica di Giacomo
Puccini, è previsto per sabato 21.12.24
ore 21 presso la Sala della Chiesa S.
Giuseppe di Santa Marinella. Siete invi-
tati tutti a partecipare ad un evento cul-
turale di altissimo livello nel pieno
rispetto della tradizione artistica italiana
apprezzata in tutto il mondo.

Raffaele Cavaliere

Applausi a scena aperta per il Maestro Roberto Magri con l’Associazione
Culturale “Melodramma” nella Sala Magna della Chiesa di S. Giuseppe

Un grande evento a Santa Marinella 

La visita dell’illustre impren-
ditore civitavecchiese, Mario
Molinari, simbolo del celebre
marchio, al punto vendita di
Eatruria si è rivelata un’im-
portante occasione di confron-
to sullo sviluppo del territorio
e sulla valorizzazione delle
eccellenze locali. Un dialogo
costruttivo che ha messo in
luce le grandi potenzialità
della città come meta di inte-
resse per i milioni di turisti
che la visitano ogni anno, atti-
randoli con storie e tradizioni
legate ai prodotti locali. Sergio
Aversa, portavoce del proget-
to Eatruria, ha sottolineato il
ruolo cruciale degli addetti
del negozio nel raccontare ai
visitatori la storia della
Sambuca Molinari, un simbo-
lo indissolubilmente legato a
Civitavecchia. Durante la visi-
ta, i clienti ricevono consigli
su come degustare al meglio il
liquore, dai classici abbina-
menti con il caffè e la sambuca
con la mosca, fino a nuove

proposte capaci di esaltarne le
qualità. “Molti turisti riman-
gono affascinati nello scoprire
che un brand così noto nel
mondo affonda le sue radici
proprio nella nostra città”, ha
aggiunto Aversa. L’incontro è
stato un’occasione unica per
approfondire storie e aneddo-
ti legati alla Sambuca
Molinari, offrendo spunti per
arricchire l’esperienza turisti-
ca con percorsi ancora più
coinvolgenti e immersivi.
Lanfranco Valletti, quality
manager di Eatruria, ha pre-
sentato le iniziative proposte
ai visitatori, tra cui cooking
class per turisti stranieri, pen-
sate per insegnare come utiliz-
zare e abbinare il prodotto
seguendo la tradizione civita-
vecchiese. Non sono mancati
momenti di riflessione sulle
potenzialità di creare nuove
inziative che possano rispon-
dere alle tendenze emergenti
di consumo, intercettando i
gusti dei turisti sempre più

interessati a vivere esperienze
autentiche e innovative. Un
momento saliente dell’incon-
tro è stato l’intervento del
giornalista Patrizio Paolinelli,
che ha realizzato un’intervista
dedicata al passato e al pre-
sente del marchio Molinari,
approfondendo il suo valore
economico, culturale e il lega-
me speciale con Civitavecchia.
L’intervista verrà pubblicata a

breve su una testata nazionale
specializzata in tematiche
legate al mondo del lavoro.
L’iniziativa si inserisce in un
più ampio sforzo di collabora-
zione tra realtà locali, orienta-
to alla creazione di sinergie e
iniziative innovative che pos-
sano valorizzare il territorio,
arricchire l’offerta turistica e
rendere Civitavecchia una
meta ancora più attrattiva.

“Questi confronti sono fonda-
mentali per generare idee e
progetti che portino lustro alla
nostra comunità, soprattutto

in vista del Giubileo, che atti-
rerà un numero crescente di
visitatori nella nostra città”,
hanno commentato gli orga-
nizzatori.
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Anche attraverso le eccellenze locali di Civitavecchia e di tutto il comprensorio
Calorizzazione del territorio 
Confronto tra Molinari ed Eatruria 

Si è svolto ieri presso l’Aula Pucci
del Comune di Civitavecchia il
primo incontro tra l’amministra-
zione comunale e gli operatori del
settore ricettivo e commerciale.
L’iniziativa, promossa
dall’Assessore al Lavoro e
Turismo Piero Alessi e
dall’Assessore al Commercio e
Sviluppo Economico Enzo
D’Antò, ha visto la partecipazione
di ristoratori, albergatori e com-
mercianti della città. L’incontro ha
rappresentato un’importante
occasione di dialogo e confronto,
durante il quale gli assessori
hanno illustrato i primi passi
intrapresi dall’amministrazione
per rispondere alle istanze del set-

tore. È stata sottolineata la volontà
di instaurare una collaborazione
costante con il tessuto produttivo
cittadino, ascoltando le proposte e
le testimonianze degli operatori
presenti. Tra le iniziative discusse,
l’amministrazione ha comunicato
la riapertura dei termini per con-
sentire alle attività commerciali di
inserire le proprie informazioni
sul portale Love Civitavecchia,
dedicato alla promozione turistica
del territorio. Un’opportunità
importante per garantire maggio-
re visibilità alle realtà locali e pro-
muovere Civitavecchia come
meta turistica di eccellenza. Piero
Alessi, Assessore al Lavoro e
Turismo, ha dichiarato: “Questo

incontro rappresenta il primo
passo verso un dialogo costante e
proficuo tra l’amministrazione
comunale e gli operatori del setto-
re. 
Siamo determinati a lavorare

insieme per costruire una
Civitavecchia più attrattiva, valo-
rizzando le eccellenze locali e pro-
muovendo il nostro territorio
come meta privilegiata per il turi-
smo e la gastronomia.” Enzo

D’Antò, Assessore al Commercio
e Sviluppo Economico, ha aggiun-
to: “Ascoltare le proposte e le
testimonianze degli operatori è
fondamentale per creare strategie
condivise ed efficaci. Questo è

solo l’inizio di un percorso di col-
laborazione che mira a rafforzare
il tessuto produttivo della nostra
città, rispondendo concretamente
alle esigenze del settore.”
L’incontro, il primo di una serie di
appuntamenti programmati, ha
evidenziato l’importanza di un
dialogo costante tra istituzioni e
operatori economici per sviluppa-
re strategie condivise e valorizza-
re il potenziale turistico e com-
merciale di Civitavecchia.
L’amministrazione comunale
intende proseguire su questa stra-
da, continuando a confrontarsi
con le realtà locali per definire
insieme le priorità e gli obiettivi
futuri.

Civitavecchia, l’Amministrazione incontra il settore ricettivo e commerciale



Durante l’iniziativa organizzata oggi
dalla Camera del Lavoro di Milano in
collaborazione con l’Associazione
“Laudato Si’”, il Sindaco di
Civitavecchia è intervenuto in video-
conferenza per ribadire l’urgenza
della transizione energetica e il ruolo
strategico che il territorio civitavec-
chiese può rivestire in questo proces-
so di cambiamento. L’evento, pro-
mosso dalla CGIL Milano, ha avuto
come obiettivo quello di approfondi-
re temi centrali come la transizione
ecologica, la giustizia sociale e la
riconversione industriale, con parti-
colare attenzione al lavoro e alla rap-
presentanza sindacale.
“La transizione energetica è impro-
crastinabile. Non è una scelta ideolo-
gica, ma un atto di amore per il pre-
sente e il futuro,” ha dichiarato il
Sindaco, sottolineando come il pas-
saggio alle fonti rinnovabili rappre-
senti non solo un obbligo morale, ma
anche un’opportunità concreta per
coniugare salute, ambiente e svilup-
po economico. “Ideologico è l’atteg-
giamento di chi ancora oggi difende
le fonti fossili, sussidiate in molti
Paesi nonostante il loro ruolo deter-
minante nel cambiamento climatico.”
A livello globale, le fonti fossili sono
responsabili di oltre il 75% delle

emissioni di gas serra, mentre a livel-
lo locale l’area di Civitavecchia ha
pagato un prezzo altissimo in termini
di salute e ambiente. Le emissioni di
particolato fine (PM10 e PM2.5) lega-
te alla produzione energetica basata
sul carbone hanno avuto un impatto
significativo sulla salute pubblica,
con un incremento delle malattie
respiratorie e cardiovascolari.
“La nostra amministrazione ha fatto
una scelta chiara e coraggiosa: dire
no al fossile. È una decisione che
abbiamo preso con la consapevolezza
che il futuro di Civitavecchia deve
essere orientato verso uno sviluppo
sostenibile che metta al centro la
salute dei cittadini e la protezione del
territorio,” ha proseguito il Sindaco.
L’intervento si è poi focalizzato sulle
opportunità offerte dalle energie rin-
novabili, in particolare dall’eolico
offshore, descritto come una tecnolo-
gia con il potenziale di trasformare
Civitavecchia in un hub delle fonti
rinnovabili, capace di creare posti di
lavoro qualificati e duraturi. Il Global
Wind Report 2024 stima che l’eolico
offshore nel Mediterraneo potrebbe
generare fino a 34 GWH di energia
nei prossimi vent’anni, contribuendo
significativamente alla riduzione
delle emissioni di gas serra. In questo

momento il progetto presentato dalla
joint venture “DiVento” che mira alla
costruzione di 5 parchi eolici offsho-
re, tra cui Civitavecchia ed in corso di
ottenimento VIA, garantirà già 1,5
GWH. “Investire nell’eolico offshore
e soprattutto nella costruzione di hub
portuali per la loro realizzazione non
è solo un’opportunità per l’ambiente,
ma anche per il lavoro e l’economia.
Civitavecchia può diventare un
punto di riferimento per l’intera
regione.” Il Sindaco ha ribadito inol-
tre l’importanza della decarbonizza-
zione come passaggio fondamentale
per il futuro del Paese, lanciando un
appello al governo: “È necessario
dare un segnale chiaro alle aree che,

come Civitavecchia, hanno pagato un
tributo altissimo per garantire l’ap-
provvigionamento energetico nazio-
nale. Non possiamo permetterci di
ignorare questi territori, ma dobbia-
mo invece trasformarli in esempi di
innovazione e sostenibilità.” Ha poi
sottolineato l’importanza di garantire
la tutela del lavoro durante la transi-
zione energetica, affermando che
“nessuno deve essere lasciato indie-
tro.” Il Sindaco ha espresso un senti-
to plauso agli organizzatori del-
l’evento, ringraziando la CGIL
Milano nella persona della segretaria
Valentina Cappelletti, per l’iniziati-
va. Ha inoltre ringraziato Stefania
Pomante, segretaria della CGIL
Civitavecchia-Viterbo, Mario
Agostinelli, attivista, blogger de Il
Fatto Quotidiano e presidente
dell’Associazione “Laudato Si’”, e
Luciana Castellina, giornalista e scrit-
trice, per la loro presenza ed il loro
impegno quotidiano. “È significativo
che la CGIL Milano, per una giornata
di formazione su questi temi cruciali,
abbia scelto il caso di Civitavecchia,
un esempio che ormai ha assunto una
rilevanza nazionale,” ha sottolineato
il Sindaco.
Infine, il Sindaco ha voluto sottoli-
neare il ruolo fondamentale del sin-

dacato in questa fase di trasformazio-
ne. “Le grandi trasformazioni porta-
no con sé straordinarie opportunità,
ma anche rischi se interpretate unica-
mente come occasioni di profitto spe-
culativo. In questo contesto, il ruolo
del sindacato come presidio di difesa
dei lavoratori e delle lavoratrici è
essenziale.” Ha poi aggiunto che
l’amministrazione comunale, ha sem-
pre avuto i sindacati vicino nel trac-
ciare un percorso per il dopo-Enel a
Civitavecchia che possa salvaguarda-
re i lavoratori dell’indotto della
Centrale di Torrevaldaliga Nord,
garantendo una transizione giusta e
inclusiva per tutti. Un percorso che
ha visto un ampio coinvolgimento
della cittadinanza e delle forze
ambientaliste sia politiche che asso-
ciative.
L’evento si inserisce in un percorso
formativo che attraverso incontri e
laboratori favorisce il confronto sui
temi della giustizia sociale e ambien-
tale, promuovendo una visione con-
divisa di sviluppo sostenibile e orien-
tata al futuro. Grazie alla partecipa-
zione di esperti, dirigenti sindacali e
rappresentanti delle istituzioni, l’ini-
ziativa ha rappresentato un’impor-
tante occasione di approfondimento
e collaborazione.

La Biblioteca Civica “A.
Capotosti” sarà presente vener-
dì 6 dicembre, alle ore 15:30,
presso lo stand della Regione
Lazio alla fiera della media e
piccola editoria “Più Libri Più
Liberi” che si terrà a Roma.
L’assessore alla cultura Gino
Vinaccia e la direttrice della
biblioteca Cristina Perini, in rap-
presentanza del Sistema
Bibliotecario Ceretano Sabatino,
presenteranno la conferenza
“Oltre le onde: da Hasekura
Tsunenaga a Guglielmo
Marconi”, cui seguirà l’interven-
to di Giuseppe De Righi,
Segretario Generale di Anci
Lazio e Presidente di Rete delle
Reti, che parlerà del modello del
Gran Tour, utilizzato per pro-
muovere il turismo consapevole
sui territori provinciali, che già
da anni opera, con esiti felici
presso i Castelli Romani con il
Consorzio SBCR. “Sarà l’occa-
sione per illustrare il Cammino
di Hasekura e dei Martiri
Giapponesi, promosso
dall’Associazione Variante
Cimina della Francigena- ha
spiegato l’assessore Vinaccia -
Inserito tra i cammini culturali
di particolare rilievo europeo e
nazionale, partendo da
Civitavecchia, il percorso attra-
versa sei Comuni del litorale, tra
questi Santa Marinella e il
Castello di Santa Severa. “Otre
le onde”- ha proseguito
Vinaccia- è anche un modo di
approfondire quella parte della

vita di Guglielmo Marconi, lega-
ta a Santa Marinella, dove lo
stesso ha sperimentato le onde
elettromagnetiche per la prima
radiotrasmissione tra Europa ed
America. A 150 anni dalla sua
nascita sono state molte le ini-
ziative culturali realizzate nella
nostra città”, ha concluso
l’Assessore alla cultura. La diret-
trice della Biblioteca Civica si
concentrerà sulla figura di
Hasekura Tsunenaga, il viaggia-
tore giapponese, la cui storia è
un esempio che aderisce perfet-
tamente al tema del Salone 2024:
la misura del mondo. Entusiasta
della partecipazione dell’ammi-
nistrazione Comunale alla fiera
di Roma è il sindaco Pietro
Tidei, da tempo sostenitore del
progetto del Cammino di
Hasekura. “Il Cammino di
Hasekura è un percorso religio-
so e spirituale molto antico, che
va riscoperto e fatto conoscere ai
tantissimi viaggiatori e pellegri-
ni che durante il Giubileo, e non
solo, vorranno raggiungere la
Capitale camminando lungo la

meravigliosa costa, ammirando
le bellezze naturali e storiche del
nostro territorio”, ha commenta-
to il Sindaco, sottolineando inol-
tre l’importanza della figura di
Guglielmo Marconi nella storia
di Santa Marinella

Transizione energetica: il sindaco di Civitavecchia
all’evento promosso dalla Camera Lavoro Milano

La Biblioteca “A. Capotosti”
alla Fiera “Più Libri Più Liberi”

Nella foto, il sindaco Marco Piendibene

laVoce venerdì 6 dicembre 2024 iáíçê~äÉ=√=NR

Civitavecchia si prepara al Natale
Tutto pronto per l’accensione dell’Albero e un ricco programma di eventi
Civitavecchia si accende per il
Natale con una serie di eventi
che daranno ufficialmente il via
alle festività. Il primo appunta-
mento è per il 7 dicembre con
“Magie di luci” quando, a parti-
re dalle 17:00, una suggestiva
nevicata farà da cornice all’esi-
bizione della Banda Pucciniche
“terrà a battesimo” alle 18:00, il
momento dell’accensione del-
l’albero di Natale e delle lumi-
narie che accenderanno le stra-
de della città, creando un’atmo-
sfera unica e magica. Le cele-
brazioni proseguiranno l’8
dicembre con una giornata ricca
di appuntamenti. Si partirà con
la parata di apertura alle 16:30,

che vedrà la partecipazione di
performer circensi, la Banda
Ponchielli e la Compagnia
Nazionale di Danza Storica.
Seguiranno il suggestivo “Gran
Ballo di Natale” alle 17:30 e la
conferenza culturale “A cosa
servono i racconti” alle 18:30,
con esperti di fama che offriran-
no spunti di riflessione sulla
forza narrativa dei racconti. Il
Sindaco Marco Piendibene ha
dichiarato: “Quest’anno abbia-
mo voluto regalare a
Civitavecchia un Natale che
unisca tradizione, cultura e
magia. Invito tutti i cittadini a
partecipare a questi eventi per
vivere insieme la bellezza del

nostro territorio e dello spirito
natalizio.” L’Assessore alla
Cultura e Vicesindaco Stefania
Tinti ha aggiunto: “Il Natale è
un momento unico per condivi-
dere emozioni e riscoprire il
senso di comunità. Questo pro-
gramma è stato pensato per
coinvolgere tutti, dai più picco-
li ai più grandi, e per valorizza-
re il patrimonio culturale e arti-
stico della nostra città.”
L’Amministrazione invita tutta
la cittadinanza a partecipare
agli eventi e a vivere insieme
questo periodo speciale, che
culminerà con tante altre inizia-
tive lungo tutto il mese di
dicembre.



Ick, il nuovo fenomeno social: cosa rivela sull’amore
laVocevenerdì 6 dicembre 2024NS=√ `ìêáçëáí¶

Hai presente quel preciso
momento della tua vita amo-
rosa in cui, davanti a uno dei
tuoi ex partner, hai potuto
percepire chiaramente la
morte ineluttabile e definitiva
delle farfalle nello stomaco,
prontamente sostituite da un
sentimento di "schifo" davan-
ti a un modo di fare, un gesto
o un atteggiamento che del
tuo lui o lei non avevi notato?
Quella sensazione si chiama
ick, è un fenomeno trend sui
social. Ick, definisce l’attimo
in cui, davanti al nostro par-
tner di breve o media data, ci
chiediamo: "ma che ci sto
facendo qui?". Questo senti-
mento di imbarazzo che si
prova per l'altro può essere
scatenato da una miriade di
fattori diversi: per fortuna,
esiste la Gen Z che non si
lascia scappare un momento
per rendere trend qualcosa.
L'hashtag #ick conta infatti
circa 810 milioni di visualiz-
zazioni su TikTok: nei video,
ragazzi e ragazze raccontano
il proprio personale ick. Le
cause sono molteplici, da una
risata esagerata, al rumoroso
modo di mangiare, la ricerca
asfissiante di contatto fisico o
al contrario la ritrosìa eccessi-
va. Tutto ciò che può portare

l'attrazione a trasformarsi in
repulsione. Sono le donne
quelle che si lasciano mag-
giormente frenare dall'ick e
che al primo fastidio decido-
no di tirarsi indietro. Le moti-
vazioni principali di queste
reazioni sarebbero la paura di
legarsi a un'altra persona
(atteggiamento difensivo), i
ritmi veloci della società di
oggi per cui non si ha più la
pazienza di accogliere l'altro,
anche con i suoi difetti. Poi,
c'è la distanza tra immagine
ideale e figura reale: spesso si
ha un'idea precostituita del
partner che si vorrebbe. Al di
là dell'ironia potenziale di
questo trend, c'è qualcosa che
si nasconde dietro questo
fenomeno iper condiviso e da
cui possiamo imparare? Se
cerchi il termine ick su inter-
net, trovi la definizioni citata
da Urban Dictionary che pre-
senta l’ick come: “qualcosa
che qualcuno fa che diventa
un turn off immediato, che ti
rende insopportabile l’idea di
essere romanticamente coin-
volta con quella persona”.
Parole forti, quindi, ma che
tutti noi conosciamo e abbia-
mo vissuto in qualche forma.
Il perché nasca questa sensa-
zione è difficile a dirsi; certo,

alcuni atteggiamenti possono
dare fastidio (o costituire,
addirittura, un pericoloso red
flag), ma quanto può davvero
influire sull’idea che abbiamo
di una persona? Anche in

amore, prima o poi, arriva la
presa di coscienza: la tremen-
da realizzazione che ci fa
vedere il partner così com’è,
umano, e non più come
l’idealizzazione fatata di tutti

i nostri desideri. A questo
punto, le opzioni sono due:
rimanere o scappare verso
lidi ancora intonsi. Ed è qui
che l’ick gioca il suo ruolo
fondamentale nell’autosabo-
taggio in amore: di questo, ne
parla molto bene una ricerca
che collega proprio questi due
fenomeni. Quando la relazio-
ne si intensifica, si fa seria e
impegnativa; quando dobbia-
mo abbassare le nostre barrie-
re emotive e permettere a
qualcuno di capirci; in ognu-
na di queste occasioni, un ick
inaspettato potrebbe improv-
visamente palesarsi. A quel
punto gli saremmo quasi
grati, inconsciamente. C'è da
dire che, per alcuni, questo
fenomeno presenta anche
delle note positive: l'attenzio-
ne al dettaglio che dedichia-
mo al partner indica una
capacità (giusta e notevole) di
considerare "l'esterno", ossia
l'atteggiamento, la piccola
gestualità e il linguaggio del
corpo come nient'altro che la
periferica di un qualcosa di
"interno". Se ti dà fastidio il
suo perenne schioccare di dita
al cameriere al ristorante, è
probabile che tu ti stia salva-
guardando dalla sua maledu-
cazione. D'altro canto, limita-

re le proprie frequentazioni
perché si prova ribrezzo
verso chi sceglie una bici elet-
trica piuttosto che una classi-
ca è un peccato e ti rende
anche piuttosto antipatico.
Per evitare di farsi condizio-
nare dagli ick momentanei,
possiamo pensare alle cose
che ci piacciono del partner:
sembra assurdo, ma anche in
amore bilance e liste con pro e
contro possono aumentare la
produttività. Inoltre, bisogna
andare con calma: spesso, il
motivo per cui gli ick influen-
zano tanto le nostre scelte in
amore è il sentimento di fretta
che ci sentiamo addosso in
quest'epoca. Anche l'amore
moderno ne risente: appena
troviamo un difetto scappia-
mo, perché possiamo letteral-
mente passare da un appun-
tamento all'altro nel giro di
un messaggio e una breve
passeggiata. Quindi, respira:
la fretta, nelle relazioni, non
serve mai. Bisogna smettere
di credere di non meritare
l'amore: è proprio quando
siamo felici, che l'ick ci ricorra
(ma subdolamente) che pos-
siamo tornare a stare da soli.
Smettila di auto sabotarti e
goditi il partner.

Mariagrazia Biancospino

Le uova sono state demonizzate
per decenni per il loro alto conte-
nuto di grassi e colesterolo. Ma le
uova stanno vivendo una rinasci-
ta per la salute e la ricerca dimo-
stra sempre più che mangiarle
apporta una serie di benefici fisici.
Ora,nuovi studi suggeriscono che
le uova potrebbero ridurre drasti-
camente la possibilità di sviluppa-
re demenza grazie ai nutrimenti e
alle proteine che contengono. In
uno studio condotto a Chicago, ad
esempio, è stato scoperto che gli
anziani che mangiano almeno un
uovo ogni settimana dimezzano il
rischio di demenza. Ricercatori
cinesi hanno scoperto che gli
anziani che mangiano uova ogni
giorno hanno un rischio inferiore
di demenza rispetto a quelli che le
mangiavano solo settimanalmen-
te o mensilmente.  Le uova con-
tengono nutrienti salutari per il
cervello come la colina e la vitami-
na B12, che hanno dimostrato di
ridurre l’infiammazione dannosa
che potrebbe uccidere le cellule
cerebrali e supportare funzioni
importanti come la memoria.I die-
tologi consigliano di mangiare
almeno una o due uova al giorno
per goderne i benefici. Catherine
Gervacio, nutrizionista-dietista e
consulente dietetica delle
Filippine dichiara: "Il consumo
moderato di 4-7 uova a settimana
può fornire benefici cognitivi
senza influire negativamente sui
livelli di colesterolo per la mag-
gior parte delle persone".Per
molto tempo il consiglio nutrizio-
nale prevalente è stato quello di
evitare cibi contenenti colesterolo
per mantenere il cuore forte e
sano. Il colesterolo è una sostanza
grassa che può accumularsi e dan-

neggiare i vasi sanguigni che
riforniscono il cuore e si trova nei
prodotti animali, come la carne e,
soprattutto, i tuorli d'uovo. Un
uovo grande contiene 186 milli-
grammi di colesterolo, più della
metà del valore giornaliero racco-
mandato di 300 milligrammi. La
maggior parte di questo è concen-
trato attorno al tuorlo. Ma recenti
ricerche hanno indicato che la
maggiore influenza sul livello di
colesterolo nel sangue è data dal
mix di grassi e carboidrati presen-
ti nella dieta, non dalla quantità di
colesterolo assunta. La scienza sta
cominciando a dimostrare che la
maggior parte del colesterolo nel
corpo è prodotto dal fegato anzi-
ché da alimenti come le uova. Ad
esempio, all’inizio di quest’anno i
ricercatori del Duke Clinical
Research Institute di Durham,
nella Carolina del Nord, hanno
scoperto che le persone che man-
giavano 12 uova a settimana ave-
vano livelli di colesterolo simili
dopo quattro mesi rispetto a colo-
ro che ne mangiavano meno di
due.  Una teoria è che mangiare
cibi contenenti colesterolo innesca
il rilascio dell’ormone colesina,
che viaggia verso il fegato dove si
lega a un recettore, segnalandogli
di produrre meno LDL. Gli ali-
menti ricchi di grassi saturi, tutta-
via, bloccano il lavoro dei recetto-
ri che eliminano il colesterolo dal
sangue e lo trasportano nel fegato,

dove viene scomposto. Il pericolo
di avere il colesterolo alto è che la
presenza eccessiva di queste
sostanze nel sangue provoca l'ac-
cumulo di placche nelle arterie.
Ciò può portare a malattie cardia-
che, ictus e demenza, motivo per
cui in precedenza i medici teme-
vano che le uova potessero
aumentare il rischio di Alzheimer.
Non solo la ricerca dimostra che
non è così, ma sembra essere vero
il contrario. Uno studio pubblica-
to sul Journal of Nutrition ha rile-
vato che gli anziani che consuma-
vano più di un uovo a settimana
avevano un rischio ridotto di
demenza del 47% rispetto a coloro
che consumavano meno di un
uovo a settimana. I ricercatori del

Memory and Aging Project della
Rush University di Chicago,
hanno notato che ciò era probabil-
mente dovuto alla colina, un
nutriente vitale per la salute del
cervello. Moti Gamburd, biochi-
mico e amministratore delegato
della rete di assistenti lla cura
delle persone CARE Homecare,
ha dichiarato: "La colina agisce
come un importante elemento
costitutivo per il cervello. Aiuta a
creare acetilcolina, una sostanza
chimica che supporta la memoria,
l'apprendimento e la comunica-
zione cerebrale in generale.
'Quando le persone invecchiano, i
loro corpi spesso faticano a man-
tenere livelli sufficienti di colina,
che può influenzare la funzione

cognitiva. Le uova sono una delle
fonti più ricche e assorbibili di
questo nutriente.”Un uovo gran-
de contiene circa 150 milligrammi
di colina, circa un quarto del valo-
re giornaliero raccomandato.
Anche pesce, manzo, soia e ver-
dure crocifere come broccoli e
cavoletti di Bruxelles sono ricchi
di colina. La Gervacio ha anche
sottolineato l’importanza di
sostanze nutritive come la luteina
antiossidante e l’acido grasso
omega-3 DHA. È stato dimostrato
che la luteina riduce lo stress ossi-
dativo, causato da molecole dan-
nose chiamate radicali liberi. Lo
stress ossidativo può causare la
formazione di proteine associate
alla demenza. Il DHA, allo stesso
modo, riduce la quantità di beta-
amiloide nel cervello, che è una
proteina responsabile della distru-
zione delle cellule cerebrali.
Gamburd ha affermato: 'Questi
benefici sono importanti per le
persone a rischio o che convivono
con la demenza. Le uova sono
anche facili da preparare e da
digerire, il che le rende una scelta
pratica per gli anziani o gli opera-
tori sanitari che necessitano di
pasti rapidi e nutrienti.' Nel frat-
tempo, un altro studio pubblicato
il mese scorso sulla rivista
Nutrients ha esaminato più di 400
adulti in Cina di età superiore ai
50 anni, alla metà dei quali era
stata diagnosticata la demenza. I
ricercatori hanno scoperto che i
partecipanti che mangiavano
uova ogni giorno avevano un
rischio inferiore di demenza
rispetto a quelli che le mangiava-
no solo settimanalmente o mensil-
mente. Tuttavia, il team non ha
misurato la quantità esatta di

uova mangiate da ciascun parteci-
pante. Anche gli adulti affetti da
demenza tendevano ad essere più
anziani rispetto a quelli a cui non
era stata diagnosticata la malattia.
Trista Best, dietista registrata pres-
so la Candida Diet, ha dichiarato
che mentre le uova sono ricche di
sostanze nutritive che proteggono
dalla demenza, sono anche ricche
di grassi saturi e colesterolo ali-
mentare. Questi potrebbero
aumentare i livelli di colesterolo
LDL, che potrebbe causare malat-
tie cardiache e infarto se non trat-
tato a causa della riduzione del
flusso sanguigno al cuore. Ha
detto: "È importante considerare il
contenuto di colesterolo delle
uova prima di incorporarne una
quantità maggiore nella dieta,
soprattutto per coloro che sono a
rischio genetico di colesterolo
alto". L'American Heart
Association raccomanda circa
sette uova a settimana, o una al
giorno, per mantenere bassi i
livelli di colesterolo. Per introdur-
re più uova nella dieta, Shelley
Balls, dietologa nutrizionista regi-
strata presso Consumer Health
Digest, ha consigliato di iniziare a
colazione. Ha suggerito di stra-
pazzare le uova con spinaci e un
contorno di toast all'avocado o di
optare per una frittata di verdure
e un contorno di frutti di bosco,
che contengono anche antiossi-
danti che abbassano l'infiamma-
zione. "Se non sei disposto a
rinunciare ai cereali a colazione,
fai bollire alcune uova una volta
alla settimana da gustare insieme
alla tua ciotola di cereali al matti-
no per aggiungere proteine e salu-
te del cervello."

M.B.

Il sorprendente legame 
tra uova e demenza





Il festival di jazz e musiche
improvvisate. Una striscia di
terra feconda, presenta sabato 7
dicembre, Auditorium Parco
della Musica, La vera storia di
Billie Holiday: Danilo Rea, pia-
noforte, Barbara Bovoli, voce
recitante e Oona Rea voce.
Danilo Rea, pianista di fama
internazionale per la sua ecce-
zionale capacità di improvvi-
sazione con una lunga carriera
costellata da prestigiose colla-
borazioni, rende omaggio a
una icona: Billie Holiday.
Della cantante verranno rac-
contati l’infanzia, le ristrettez-
ze economiche, la fame, gli abusi, le arbi-
trarie detenzioni fino agli esordi, il suc-
cesso, le collaborazioni con i grandi pio-
nieri del jazz: l’esaltazione di essersi
affrancata da una vita che sembrava
segnata. Ma anche la costante ricerca di
autenticità, la grande generosità, la ricer-
ca di affetti sinceri, il rifugio nelle droghe
per non sentire l’assordante solitudine, la
solitudine come unica costante presenza
di tutta la sua vita. La narrazione è affida-
ta all’attrice teatrale Barbara Bovoli,
anche autrice del testo, mentre interprete-

rà i più grandi successi
della cantante la mera-
vigliosa voce di Oona
Rea, talento inna-
to e figlia
d’arte di
D a n i l o
con il

quale ha girato i palchi di mezzo
mondo. Su Billie Holiday è stato
scritto moltissimo, su di lei sono
stati fatti film, scritti libri, poesie,
canzoni. 
Sicuramente una delle figure fem-
minili più complesse e interessan-
ti della storia della musica e su cui
sono stati inventati gli aneddoti
più fantasiosi (la sua stessa auto-
biografia è costellata da incon-
gruenze); ma le tante dissonanze
biografiche sbiadiscono e cedono il
passo all’immenso spessore
umano che trasuda dalla sua
disperata, autentica, incontenibile
fame di amore e di verità. Della
cantante verranno raccontati l’in-

fanzia, le ristrettezze economiche, gli
abusi, le arbitrarie detenzioni. Poi gli

esordi, il successo, le collaborazioni
con i grandi pionieri del jazz, le
prime jam session, i primi dischi, i
primi guadagni. L’esaltazione di

avercela fatta, di essersi affrancata
da una vita che sembrava segnata, le

risate, le notti insonni su sganghera-
ti torpedoni per infinite tournée, le
amicizie sincere, le questioni poli-
tiche e molto altro.

Una striscia di terra feconda
La vera storia di Billie Holiday
Domani sera il festival franco-italiano di Jazz e musiche improvvisate all’Auditorium
Parco della Musica “Ennio Morricone” con Danilo Rea, Barbara Bovoli e Oona Rea
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Al via dal 9 dicembre fino al 6 gennaio 2025
presso gli spazi di Via Laurina 29 a Roma

Zero Like e Santa Cash 
alla Galleria The Hole 
Contemporany Art

Ultimi appuntamenti per
Circo Park, la rassegna di
spettacoli e laboratori gratui-
ti all’insegna dell’arte circen-
se e della sostenibilità
ambientale, a cura della
Scuola Romana di Circo. Il
Parco delle Valli (ingressi di
via Val D’Ala e via Conca
D’Oro), meraviglioso polmo-
ne verde del quartiere
Montesacro inserito nella
Riserva Naturale Valle
dell’Aniene, ospita l’iniziati-
va lungo il percorso ciclo-
pedonale che attraversa il
Parco offrendo uno spettaco-
lo che unisce cultura e natu-
ra. In programma tante ini-
ziative dedicate alle famiglie
e al mondo del circo: come Io
Circo laboratorio di circo
dedicato alla sperimentazio-
ne delle discipline circensi
attraverso la motricità, il
gioco e la creatività a cura di
Cristina Calderini e Marco
Cecchetti (7 e 8 dicembre
dalle ore 11 alle 12:30) o
Circoteca Clic l’installazione
artistica interattiva che
incanta e diffonde sapere e
cultura in modo originale e
Leggi il Circo il laboratorio
di avvicinamento alla lettu-
ra, entrambi in programma

l’8 dicembre a partire dalle
ore 15:00. La creatività dei
bambini è assoluta protago-
nista nel laboratorio Street
Art il 7 dicembre alle 15:00,
un’occasione per far esplo-
dere l’arte in tutte le sue
forme lavorando con la car-

tapesta e i colori. Non pote-
vano mancare naturalmente
gli spettacoli: il 7 dicembre
(dalle ore 16:00) in program-
ma Urban Show esito di una
residenza artistica aperta a
tutti i cittadini e l’8 dicembre
alle ore 16:00 Flavio&Isabella
spettacolo di teatro interatti-

vo in cui il pubblico diventa
attore e protagonista delle
storie messe in scena, con
puppets pronti o preparati
dal vivo per stimolare creati-
vità e giocosità. Il progetto,
promosso da Roma Capitale
- Assessorato alla Cultura, è
vincitore dell’Avviso
Pubblico biennale “Culture
in Movimento 2023 - 2024”
curato dal Dipartimento
Attività Culturali e realizza-
to in collaborazione con
SIAE; la manifestazione ha
ottenuto il patrocinio del III
Municipio. Circo Park è un
progetto della Scuola
Romana di Circo che lavora
in ambito culturale, artistico
e formativo, con focus sulla
contaminazione dei linguag-
gi del circo contemporaneo.
La Scuola Romana di Circo è
un’associazione che opera
sul territorio dal 2006 ed è
sostenuta dal Ministero della
Cultura attraverso il FUS
www.scuolaromanadicirco.n
et. Tutte le attività sono dedi-
cate a un pubblico intergene-
razionale e sono a ingresso
gratuito. Per informazioni e
prenotazioni: whatsapp
3383552831 - info@scuolaro-
manadicirco.net

Oggi e domani al Parco delle Valli nel quartiere Montesacro

Circo Park, spettacoli, laboratori
e incontri per tutta la famiglia

Nel cuore pulsante del centro stori-
co di Roma, a pochi passi dai
monumenti che definiscono la sto-
ria, Zero Like - uno degli artisti
contemporanei più acclamati del
nostro tempo - si prepara a scon-
volgere i tradizionali paradigmi
natalizi con il suo nuovo evento:
Santa Cash. Inaugurerà il 9 dicem-
bre prossimo, e sarà aperta fino al 6
gennaio 2025, l’esposizione presso
la galleria The Hole Contemporary
Art, che ha come sponsor ufficia-
le Zurich Bank, promette di esse-
re molto più di una semplice
mostra. Zero Like, celebre per la
sua capacità di unire ironia e criti-
ca sociale in un linguaggio visivo
unico, trasforma la figura di Babbo
Natale in una satira graffiante sul
consumismo sfrenato e sull’ipocri-
sia che circonda le festività moder-
ne. L’evento attirerà le personalità
più influenti dell’arte, del cinema e
della politica, in un contesto che pro-
mette di essere al contempo sofisti-
cato e disturbante e, soprattutto,
irriverente. L’arte di Zero Like è un
mirino sul mondo contemporaneo.
Zero Like va oltre. Il suo lavoro è
un riflettore puntato sulle contrad-
dizioni della nostra epoca, un invi-
to a guardare oltre la superficie.
Con un approccio irriverente e
anticonformista, riesce a creare
opere che colpiscono lo spettatore
con un’ironica potenza visiva,
lasciando allo stesso tempo spazi
per riflessioni profonde. Ogni
opera presentata rappresenterà un “regalo” di consapevolezza, incarta-
to nella brillante ironia che contraddistingue lo stile di Zero Like. Santa
Cash è molto più di una mostra: è un manifesto dirompente che parla al
pubblico con schiettezza e intelligenza, una mostra destinata a lasciare
il segno. È un’occasione per immergersi nel mondo visionario di Zero
Like, dove ogni dettaglio è una provocazione e ogni provocazione un
invito a pensare. L’appuntamento è fissato: dal 9 dicembre 2024 al 6 gen-
naio 2025 presso The Hole Contemporary Art, un’occasione imperdibi-
le per confrontarsi con l’arte contemporanea al suo apice. Un’occasione
per scoprire, attraverso le opere di Zero Like, che l’ironia è il più serio
dei linguaggi. La galleria The Hole Contemporary Art è gestita da uno
dei più grandi creativi del panorama nazionale, Jacopo Cavarra. Con
un’esperienza trentennale che include collaborazioni con i brand più
prestigiosi al mondo, Cavarra è anche l’ideatore del marchio Zetema
Progetto e Cultura. Sotto la sua guida visionaria, la galleria si conferma
uno dei principali poli culturali in Italia, in grado di trasformare ogni
evento in un’esperienza unica e memorabile.
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Musica Ennio Morricone in un luogo di
festa pensato per tutti, bambini, famiglie
e adulti che troveranno nelle sale e in
cavea, musica di tutti i generi dal jazz al
pop, spettacoli di teatro e di danza, il
circo contemporaneo, due mostre e un
palinsesto di spettacoli gratuiti sotto l’al-
bero di Natale in cavea. Per la prima
volta, infatti, l’Auditorium ospiterà un
bellissimo albero di Natale che verrà
acceso sabato 7 dicembre alle ore 18.00
con il concerto dell’Amazing Grace
Gospel Choir diretto da Timothy Martin.
Un’illuminazione ad hoc impreziosirà
con suggestivi giochi di luce tutto il por-
ticato. Un videomapping invece decore-
rà la cupola della Sinopoli e sarà illumi-
nata anche la Villa romana, cuore
dell’Auditorium. “Per tutto il periodo
delle feste abbiamo pensato di regalare ai
romani e turisti, non solo un palinsesto di
musica e spettacoli di grande qualità, ma
anche tanti appuntamenti gratuiti pensa-
ti per i più piccoli, i veri protagonisti
delle Feste. Quello che ci accingiamo a
vivere infatti è uno dei momenti più
magici dell’anno e la Fondazione Musica
per Roma punta con questo programma
a ribadire la centralità dell’Auditorium
come polo culturale della città, aperto a
tutti i pubblici in ogni suo spazio” affer-
ma Raffaele Ranucci, Amministratore
Delegato di Fondazione Musica per
Roma.

Musica sotto l’albero di Natale
A partire proprio da domenica 8 dicem-
bre e fino al 5 gennaio si susseguiranno
sotto l’albero in cavea una serie di inizia-
tive gratuite pensate per le famiglie: si
parte con l’esibizione della 7 Hills Gospel
Choir (8/12) per proseguire, nelle due
domeniche successive, con la Banda
Cecilia (15/12), laboratorio di indirizzo
bandistico dell’Accademia Nazionale di
Santa Cecilia, con il coro Cantamondo e
la Jazz Campus Orchestra (29/12) , con la
Vincent Bohanan & the Sound of Victory
e la Parata de li Pifferari a cura di
Ambrogio Sparagna (22/12). Ancora il
Coro Gospel Amazing Grace (26/12),
PFunking Band (27/12), Meachum
Clarke & Company (27/12), la Maratona
Federcori (4/01), la Parata di Circo ed
esecuzioni circensi (5/01) e infine la
Banda di Giganti (9/01).

Da Natale a fine anno in musica
Alcuni dei protagonisti più importanti
della scena musicale italiana, animeran-
no il Natale all’Auditorium, a partire dal-
l’amatissima Fiorella Mannoia che salirà
sul palco della Sala Santa Cecilia per ben
due date, il 5 e il 22 dicembre. Il 6 dicem-
bre sarà la volta di Max Gazzè che sor-
prenderà il pubblico con un insolito pro-
getto sui suoni della tradizione della
nostra penisola mentre il giorno seguen-
te tocca a Irene Grandi celebrare il suo
trentennale con un concerto evento in cui
ripercorrerà la sua lunga storia nel
mondo del pop italiano. L’8 dicembre
Tributo a Gabriella Ferri, un affettuoso
omaggio a questa straordinaria artista in
occasione del 20° anniversario dalla
scomparsa. Il 9 dicembre torna la Grande

Orchestra Avion Travel Medit Orchestra
diretta da Angelo Valori, l’11 il cantauto-
re Lepre, mentre il 13 dicembre l’artista
residente Tosca sarà l’interprete di
D’Altro Canto - Speciale Natale. Il 20
dicembre, mentre in Sala Petrassi Enrico
Rava si esibirà accompagnato dalla
ONJGT diretta da Paolo Damiani, nella
Sala Sinopoli la cantautrice romana
Chiara Civello festeggerà i 10 anni dal-
l’uscita del suo fortunato album Canzoni.
Per rimanere in tema di festeggiamenti il
22 dicembre Peppe Barra, in occasione
dei suoi 80 anni, proporrà al pubblico
uno spettacolo unico e appassionante in
cui protagonista sarà come sempre la sua
versatilità interpretativa e l’energia tra-
volgente che lo caratterizza. Nei giorni di
Natale e Santo Stefano le proposte copri-
ranno tutti i generi per soddisfare tutti i
gusti: la sera di Natale si esibirà l’Harlem
Gospel Choir mentre il 26, alle 18, doppio
appuntamento con l’artista residente
Nicola Piovani con “Note a Margine” in
Sala Petrassi e Stefano Bollani che torna
in Sala Santa Cecilia per una serata unica
fra musiche del presente e musiche del
passato, un omaggio all’improvvisazio-
ne e al divertimento in pieno stile Bollani.
Il ricco calendario prosegue il 27 con
Edoardo Bennato che proporrà al pubbli-
co romano i suoi brani più celebri e una
selezione di nuove canzoni tratte dall’ul-
timo album “Non c’è”. Il 29 dicembre
torna a essere protagonista dal vivo
Giovanni Allevi con il suo Piano Solo
Tour 2024, mentre il 30 è la volta del tri-
buto a Fabrizio De André con la PFM. 

Il programma per Capodanno
L’ultimo giorno dell’anno saranno prota-
gonisti Edoardo Leo, Nicola Piovani e
The Bronx Gospel Choir con proposte
che spaziano dal teatro alla classica fino

al gospel. Si inizia quindi l’anno nuovo
con la compagnia Imagin.art che presen-
terà lo spettacolo per bambini A city of
shadows, la musica dei New York
Voices, l’atteso appuntamento dal vivo
di Alice il 3 gennaio con il suo nuovo pro-
getto musicale Master Songs, e ancora
Mauro Pagani che il 4 gennaio ripropor-
rà le avvolgenti sonorità, dell’album
Crêuza de Mä. 

Roma Gospel Festival
Immancabile il Roma Gospel Festival, tra
i più prestigiosi d’Europa, con una sele-
zione delle migliori formazioni prove-
nienti dagli Stati Uniti, a conferma della
sua vocazione a celebrare la musica cora-
le nella forma più coinvolgente e parteci-
pativa che si conosca. Ospiti della ker-
messe dal 21 dicembre al 1 gennaio
Vincent Bohanan& Sound of Victory,
The Florida Inspirational Singers,
Harlem Gospel Choir, Meachum Clarke,
Gospel Voices Family, Marquis Dolford
& The Capital Gospel Group, the Bronx
Gospel Choir, New York Voices. 

Teatro e danza
Ad arricchire la programmazione non
manca il teatro che vedrà Alessandro
Baricco tornare all’Auditorium il 4
dicembre insieme a quattro musicisti per
suonare il suo ultimo libro Abel, Carlo
Amleto fenomeno comico in scena il 18 e
19 dicembre, Rocco Papaleo dal 19 al 23
dicembre con lo spettacolo Esercizi di
Libertà e poi Arturo Brachetti il 28 con
Pierino, il lupo e l’altro. Per gli amanti
della danza e del balletto da non perdere
Les étoiles, il 4 e 5 gennaio, due serate in
compagnia delle stelle del balletto inter-
nazionale più acclamate, provenienti dai
teatri e dalle compagnie di tutto il
mondo.

Circo e spettacoli per bambini
In linea con la tradizione di accoglienza e
inclusività che contraddistingue la pro-
grammazione di Fondazione Musica per
Roma è grande l’attenzione agli eventi
pensati per i più piccoli. A partire da
OPS! - la rassegna di circo contempora-
neo diretta dal SIC, il centro di produzio-
ne circense fondato dal Circo El Grito che
fra le tante novità di questa terza edizio-
ne presenta il Gran Gala Internazionale
di Circo Contemporaneo con stelle di
fama mondiale e una programmazione
complementare al Teatro Vascello dove,
tra l’altro, torna in scena l’acclamato Luz
de Luna di Fabiana Ruiz Diaz di Circo El
Grito. A grande richiesta tornano i tre
folli acrobati-musicisti del Teatro
Necessario con Clown in libertà, lo spet-
tacolo che ha stupito ed esaltato platee di
tutto il mondo e ottenuto i più importan-
ti premi internazionali. Ancora una volta
acrobazie e funambolismi, virtuosismi e
meraviglie circensi si combinano con il
teatro, la danza e la musica dal vivo. Tra
gli eventi per i più piccoli anche spettaco-
li di danza della compagnia Imagin.art -
Little Night e A City of Shadow - che
offriranno ai bambini esperienze senso-
riali e creative. In particolare, Little Night
(dal 1 al 6 gennaio) stimola il gioco e la
danza nei bambini tra i 2 e i 5 anni, men-
tre A City of Shadow, pensato per i bam-
bini dai 6 anni, invita il pubblico a parte-
cipare attivamente alla creazione di
un’installazione effimera di luci e ombre.
E ancora la Compagnia del Globe per i
piccoli presenterà Riccardino III, spetta-
colo adatto ai bambini a partire dai 4
anni, in programma da Santo Stefano
fino al 6 gennaio.

Mostre
Due le mostre a ingresso della

Fondazione Musica per Roma: Il colo-
re del silenzio di Carlo Verdone e
Contrattempo di Paola Gandolfi.
Verdone, conosciuto e applaudito in
tutta Italia per il suo straordinario
talento cinematografico e per la sua
capacità di raccontare Roma e la sua
vitalità con sensibilità e ironia, svela
un lato inedito della sua creatività:
quello di fotografo. La mostra dal
titolo Il colore del silenzio, realizzata
in collaborazione con la Fondazione
Elisabetta Sgarbi e la Milanesiana,
sarà visitabile dal 12 dicembre al 2
marzo, offrendo al pubblico un’occa-

sione irripetibile per scoprire un nuovo
capitolo nella carriera di questo artista
poliedrico. Attraverso una selezione di
scatti inediti, Verdone esplora temi e
prospettive che riflettono il suo sguardo
personale, intimo e poetico sul mondo,
mostrando al contempo la sua incon-
fondibile ironia e il profondo legame
con la città di Roma. La mostra di Paola
Gandolfi dal titolo Contrattempo si
inserisce nel progetto espositivo della
Fondazione Musica per Roma “The
Female Gaze”, un’iniziativa che negli
anni ha dato spazio alle opere di artiste
come Alessandra Giovannoni (2017),
Elisa Montessori (2018) e Donatella
Spaziani (2019). Con il lavoro di Paola

Gandolfi, il progetto prosegue mettendo
al centro una riflessione potente e visce-
rale sul femminile: con quattordici gran-
di tele, molte delle quali inedite, Paola
Gandolfi presenta nel Foyer Sinopoli
dell’Auditorium una panoramica sulla
sua ricerca che mette in primo piano la
figura femminile, grande, invadente, che
si appropria dello spazio senza scrupoli.
I colori sgargianti e pop in realtà denun-
ciano rabbia e conflitto. Le donne ben
vestite e con acconciature misurate tradi-
scono una natura irriducibile e rivendica-
no il centro della scena. 

Befana in festa
Per chiudere in bellezza, il 6 gennaio il
concerto La Chiarastella, con l’Orchestra
Popolare Italiana diretta da Ambrogio
Sparagna, porterà in scena le sonorità più
autentiche della tradizione natalizia in
Sala Sinopoli e nella Cavea che, per l’oc-
casione, si trasformerà in una vera e pro-
pria piazza, il nuovo punto di ritrovo per
la città di Roma.

Frecciarossa il treno 
ufficiale del Natale auditorium
Frecciarossa, il treno Alta Velocità di
Trenitalia (Gruppo FS), è Treno Ufficiale
del Natale all’Auditorium. Con oltre 270
collegamenti e 14 corse bus al giorno, le
Frecce e i FrecciaLink consentono di rag-
giungere più di 150 destinazioni in tutta
Italia, confermando la propria capillarità
sul territorio nazionale. Con il supporto a
questa e ad altre iniziative, Frecciarossa
ribadisce il proprio impegno nel far viag-
giare le persone e connetterle alla cultura,
nel pieno rispetto della sostenibilità
ambientale e a sostegno della promozio-
ne turistica del territorio. È, inoltre, par-
tner dei principali eventi musicali, sporti-
vi e culturali.

Sabato 7 dicembre l’Accensione dell’Albero in Cavea a partire dalle ore 18.00

In arrivo il Natale Auditorium
La magia delle feste in compagnia del Gospel e i protagonisti  della musica italiana tra cui: Mannoia, Piovani, Bollani,

Bennato,  Tosca, A llevi, PFM, Rava. Teatro con Edoardo Leo, Rocco Papaleo, Arturo Brachetti e la danza de Les Étoiles
Spettacoli per le famiglie  e i più piccoli dai 2 ai 5 anni con ImaginArt e con la Compagnia del Globe



La quinta edizione di “Heroes” si
terrà alla Casa del Cinema di Roma
dall’ 11 al 13 dicembre con il tema
“The Perfect Show”: l’impatto delle
nuove tecnologiche sulla natura
artigianale del cinema e della seria-
lità italiana e internazionale. Real
time Production, Virtual set,
Transmedialità e Intelligenza artifi-
ciale al servizio della produzione e
della comunicazione di film e serie
live action e d’animazione.
“Heroes” è il “festival delle mae-
stranze” che celebra artisti e profes-
sionisti del cinema e della serialità
“di genere” horror, fantasy, sci-fi,
thriller, action e cross-over che
prima e dentro il film lavorano alla
costruzione della magia e della
messa in scena del racconto per la
sala, la tv e i broadcaster online. 4
proiezioni in anteprima, 4 grandi
ospiti internazionali, 2 concorsi per
cortometraggi, 12 masterclass, 5
premi e 2 celebration costituiscono
la proposta dell’edizione 2024 della
kermesse.

Universes - Anteprime Italiane &
Celebration
Soul Eater (Francia, Horror, 2024) -
Regia di Julien Maury e Alexandre
Bustillo, con Virginie Deloyen (8
donne e un mistero) e Paul Hamy
(Sorellanza). Quando una serie di
morti violente e inspiegabili riapro-
no un’antica ferita nella comunità
di un piccolo villaggio montano
francese, tutti pensano al ritorno di
un’antica maledizione. Negli stessi
giorni, due investigatori molto
diversi tra loro dovranno affrontare
a viso aperto la misteriosa sparizio-
ne di un gruppo di bambini locali.
Tratto dall’horror-thriller bestseller
francese di Alexis Leipsker.
The Silent Planet (Usa, Sci-Fi, 2024) -
Regia di Jeoffrey St. Jules, con Elias
Koteas (La sottile linea rossa) e
Briana Middleton (The Inheritance).
La vita di un malato terminale che
sta scontando l’ergastolo su un pia-
neta deserto viene rivoluzionata
dall’arrivo improvviso di una
nuova, giovane prigioniera. Grazie
a lei, anche i ricordi più fumosi
della sua memoria verranno a galla.
A legarli l’una all’altro è un miste-

rioso delitto che prima li tiene uniti
poi si trasforma in un incubo che li
spinge a una nuova verità e a un
violento duello all’ultimo sangue.
Schirkoa: in lies we trust (India,
Francia, Germania, Sci-Fi, 2024) -
Regia di Ishan Shukla, con
Golshifteh Farahani (Pirati dei
Caraibi: La vendetta di Salazar) e
Asia Argento. Nella “perfetta”
società distopica di Shirkoa, i citta-
dini vivono con una busta da pane
sulla testa per nascondere qualsiasi
differenza individuale e sociale tra
loro. Quando la leggenda di una
terra senza maschere inizia a circo-
lare, però, uno dei cittadini da il via
a una misteriosa e irreversibile rivo-
luzione. 
Heroes: la serie (Italia, Docufiction,
2024) - Regia di Salvatore Bifano,
Edoardo Gesumaria e Isabella
Rossi, con Daniela Pensa, Alessio
Desideri e Alessio Curzi. Tre ragaz-
zi, una cantina scalcinata e la sco-
perta di un misterioso gioco da
tavolo che li sfida: risolvere i pro-
blemi di una sceneggiatura diversa
in ogni puntata, in 10 minuti, per
concludere la partita e avvicinarsi
alla produzione del loro primo film.
Dove non arriveranno con la fanta-
sia, saranno gli eroi di un mazzo di

carte ad aiutarli, contagiandoli con
la passione per il proprio mestiere e
con tutta la magia del cinema.

Heroes Awards
Tornano i premi internazionali
dedicati a grandi maestri e giovani
talenti del cinema e delle serie “di
genere” italiana e internazionale
che nell’edizione 2024 saranno asse-
gnati a: Heroes Master of
Animation allo Story Artist Bruce
Morris (Pocahontas, Basil
l’Investigatopo, Alla ricerca di
Nemo); Heroes Action al regista
Brando De Sica (Mimì e il principe
delle tenebre); Heroes Feature of
the Year al documentario ‘Il segreto
di Liberato’ con i registi Lorenzo
Ceccotti, Francesco Lettieri,
Giuseppe Squillaci e Giorgio Testi;
Heroes Master al Costume
Designer Carlo Poggioli
(Parthenope, Le età dell’innocenza,
Divergent)
Ai quattro premi originari del festi-
val si affiancherà per la prima volta
il nuovo Heroes Transmedia
Award dedicato a produzioni che
abbiano saputo raccontare storie
simultaneamente su più media e
piattaforme nel modo reale e in
quelli digitali. Vincitrice del 2024 è

la casa di produzione danese Lego
con la serie animata LEGO
DREAMZzz!. La consegna del pre-
mio sarà preceduta dall’incontro
“Transmedia per Kids e Teens” con
interventi di Lorenza Lei (Resp.le
Cinema e Audiovisivo, Regione
Lazio) e Carlo Rodomonti (Resp.le
Marketing Strategico e Digital RAI
Cinema e Pres. Unione Editori e
Creator ANICA).

Heroes Film School
Ospiti internazionali e italiani
La film school di “Heroes” prevede
masterclass, keynote e talk con arti-
sti e professionisti del cinema italia-
no e internazionale: Premi Oscar,
David di Donatello, Nastri
d’Argento e Ciak d’Oro portano la
loro esperienza dal set e per il set,
sia live action che d’animazione.
Tra gli ospiti dell’edizione 2024:
Bruce Morris - Story Artist america-
no, ha firmato la sceneggiatura di
capolavori dell’animazione quali
Basil l’investigatopo, Hercules e
Pocahontas e serie animate quali
Paddington Bear, Alvin Rock &
Roll e Tom & Jerry Kids Show oltre
agli storyboard di X-Men - Giorni di
un futuro passato, Il cacciatore di
giganti e Alla ricerca di Nemo. 

Jonathan Bacheter - È uno tra i 3D
Artist francesi più attivi nel cinema
internazionale e ha lavorato ai
Visual Effects di grandi blockbuster
“di genere” quali: FastX, Guardiani
della Galassia 3, La Sirenetta, Thor:
Love and Thunder e a serie quali
The Acolyte e The Last of Us.
Otto Schmidt - Character Artist e
illustrator per serie animate e
comics, ha lavorato per anni sia con
Marvel che con DC Comics. È stato
candidato agli Annie Awards per la
serie Batman: The Long Halloween
e ha lavorato a Justice League:
Warworld e Superman: Man of
Tomorrow.
Tommy Andreaseen -
Sceneggiatore e Showrunner, ha
scritto e prodotto serie animate
LEGO quali: LEGO DREAMZzz,
Ninjago, Legends of Chima e LEGO
Nexo Knights e collaborato a LEGO
Star Wars: All-stars e LEGO
Hidden side. È uno dei più influen-
ti transmedia producer dello studio
danese ed europei.
Production Design - Carmine
Guarino (Parthenope,
Comandante);
Costume Design - Veronica
FragolA (Citadel: Diana, Suburra: la
serie);

3D Sculpting - Andrea Salvatori
(House of the Dragons, Love, Death
& Robot)
Virtual Production - Nicola Di Meo
(The Opera, Bunny man)
SCI-FI Series: Never Too Late -
Lorenzo Vignolo (Regista), Saverio
De Chirico (Produttore Creativo) e
Dario Lanzellotti (Compositore) 
VFX Supervisor – Vincenzo Di
Natale (Hanno ucciso l’uomo
ragno, Romulus)
Art Direction & Ai- Alessandro
Risuleo (Shortcut, In the Trap,
Baloon Museum)
Head Of Aquisition - Annalisa
Liberi (Rai Ragazzi)
Production Design - Giuliano
Pannuti (The Return, Citadel:
Diana)

Heroes Stories
Cortometraggi indipendenti e d’ac-
cademia
La giuria internazionale chiamata a
premiare i vincitori individuati tra i
10 finalisti delle due sezioni Corti
d’Autore e Corti d’Accademie è
composta da Jonathan Bacheter (3D
Artist), Otto Schmidt (Character
Artist), Sabrina Perucca (Direttore
Artistico Romics) e Lorenzo
Vignolo (Regista) presieduta dal
Direttore Artistico Max Giovagnoli.
I vincitori dei concorsi, ai quali si
sono iscritte opere provenienti da
26 Paesi, saranno premiati da Crew
United, network europeo per i pro-
fessionisti dell’audiovisivo, e
Biunivoca/PolygonFlow con la
piattaforma Dash con tool di
World-Building per la real time
production.

Celebration
In occasione del suo 40mo anniver-
sario, una proiezione speciale del
film La Storia Infinita sarà organiz-
zata in collaborazione con FAPAV -
Federazione per la Tutela delle
Industrie dei Contenuti Audiovisivi
e Multimediali, con un’introduzio-
ne della critica cinematografica Eva
Carducci e uno spazio dedicato alla
seconda edizione della campagna
”We Are Stories” promossa da
FAPAV in collaborazione con
ANEC, ANICA, APA, CRTV, MPA,
NUOVOIMAIE, SIAE e UNIVI-
DEO, che racconta le storie, i sogni e
le aspirazioni di giovani donne pro-
fessioniste del mondo della produ-
zione cinematografica e audiovisi-
va, nata con l’intento di sensibiliz-
zare il pubblico sul valore dell’in-
dustria culturale e sulla necessità di
fruire dei contenuti digitali in modo
legale al fine di contrastare la pirate-
ria.

Pupi Avati è salito in cattedra
all’Università degli Studi eCampus
di Roma. Il grande regista bolognese
è stato il protagonista di una serata
intensa, presentata dal conduttore
radiotelevisivo e attore teatrale
Savino Zaba insieme al critico cine-
matografico Vittorio Giacci, che ha
visto anche la proiezione del suo ulti-
mo film, “La quattordicesima dome-
nica del tempo ordinario”. Enzo
Siviero, Magnifico Rettore
dell’Ateneo, ha consegnato nelle
mani del cineasta un premio alla car-
riera. “Pupi Avati non è solo uno dei
più importanti registi italiani in atti-
vità, la sua caratura professionale e
artistica è nota a tutti” - ha sottolinea-
to Siviero - “da appassionato spetta-
tore quale sono la sua figura mi ha

sempre intrigato perché è diverso
dagli altri, un innovatore nel suo
campo. Penso quindi che questo rico-
noscimento sia anche una testimo-

nianza dell’attenzione che eCampus
pone a chi ha saputo emanciparsi da
scuole, correnti, movimenti, tenden-
ze e mode, riuscendo comunque a

ottenere nel tempo il meritato succes-
so e apprezzamento da parte della
critica”. “La quattordicesima dome-
nica del tempo ordinario” quaranta-
treesimo film del cineasta “è un film

fortemente autobiografico che ho
ritenuto necessario perché fa una
comparazione tra gli anni iniziali e
quelli più recenti, con infinita ricono-
scenza per una donna, mia moglie,
che mi è stata accanto per sessant’an-
ni e mentre io ho potuto concretizza-
re nella vita professionale tutto ciò
che avevo sognato, lei no” - ha spie-
gato alla platea. È la storia di
Samuele Nascetti e Marzio Barreca,
due quindicenni che nella Bologna
degli anni '70 prendono una decisio-
ne: saranno amici per tutta la vita. Il
cast, come spesso avviene nei film di
Avati, è sorprendente e di rilievo.
Spiccano, tra gli altri, Gabriele Lavia,
Edwige Fenech, Massimo Lopez e
Lodo Guenzi, noto per essere il can-
tante del gruppo Lo Stato Sociale.

Pupi Avati in cattedra a eCampus
Premiato dal Rettore Enzo Siviero
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Torna il “festival delle maestranze” di Cinema e TV

Heroes International Film Festival
Dall’ 11 al 13 dicembre 2024 alla Casa del Cinema di Roma



All’incontro moderato dal giornalista Marino Bartoletti è intervenuto 
il presidente del CONI Malagò insieme a vari rappresentanti ed esperti
Grande successo per il convegno
su Sport e Intelligenza Artificiale
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Numerosi spunti di interesse
hanno caratterizzato il conve-
gno ”Impatto dell’Intelligenza
Artificiale su Sviluppo soste-
nibile, Sport e Cultura dell’in-
clusione”, che si è svolto oggi
a Roma, nel Centro Congressi
di Confcommercio.
L’iniziativa, promossa da ASC
Attività Sportive Confederate
e Confcommercio Imprese per
l’Italia, ha visto un intenso
confronto moderato dal gior-
nalista Marino Bartoletti, al
quale hanno preso parte il pre-
sidente nazionale del CONI
Giovanni Malagò, il direttore
Strategie, Progetti Sviluppo e
Shared Services di di Sport e

Salute Spa Valeria Panzironi e
il presidente di Fidal Stefano
Mei. I lavori sono stati aperti
dai saluti del presidente di
ASC Nazionale, Luca
Stevanato, del presidente
nazionale di Confcommercio,
Carlo Sangalli e della presi-
dente di Confcommercio
Professioni, Anna Rita Fioroni,
mentre Nicola Di Cosmo
(docente RUFA e ISIA), Marco
Visconti (project manager
ASC), Davide Tavani e Giada
Barzon (Skyfitness) hanno
introdotto le principali temati-
che al centro del convegno.
Bartoletti ha sollecitato gli
ospiti sulle principali implica-

zioni di questa nuova frontiera
del progresso tecnologico, che
il presidente Malagò, nel suo
intervento, ha definito ”una
rivoluzione, anche culturale,
che in riferimento alle applica-
zioni in ambito sportivo sta
già trasformando la medicina,
il coaching, il training e lo
scouting. E’ innegabile che
potrebbero esserci anche delle
conseguenze a livello occupa-
zionale e per questo è fonda-
mentale farsi trovare pronti”.
Il ministro per le Disabilità,
Alessandra Locatelli, ha invia-
to un messaggio, sottolinean-
do come ”nuove tecnologie e
intelligenza artificiale rappre-

sentino sfide importanti per il
futuro e per la qualità di vita
delle persone con disabilità e
delle loro famiglie”. E ha
aggiunto che ”è fondamentale
agevolare l’accessibilità, l’au-
tonomia e la sicurezza di tutti
gli strumenti, in particolare
per garantire processi di inclu-
sione sociale utili all’elabora-
zione del ‘Progetto di vita’, ma
soprattutto nella prospettiva
di migliorare e semplificare la
vita delle persone”. Panzironi
si è soffermata sull’importan-
za di questi nuovi strumenti,
”che ad esempio consentono
di effettuare una capillare rac-
colta dei dati biometrici, utilis-

sima per gli allenamenti degli
sportivi ma anche nell’ottica
della prevenzione di tutti i cit-
tadini, accrescendo in questo
modo il benessere collettivo e
contribuendo anche a ridurre i
costi del sistema sanitario”.
Stevanato ha affermato che
”occorre porre la massima
attenzione su tutte quelle che
sono le novità e questo grande
accumulo di dati, che caratte-
rizza l’intelligenza artificiale,
costituisce un’autentica rivo-
luzione. Il mondo dello sport
deve dunque, necessariamen-

te, porsi domande, valutare
prospettive e ragionare sui
riflessi che ci saranno anche
nel nostro settore”. Fioroni ha
rilevato che ”c’è tanta incer-
tezza e anche paura per l’av-
vento dell’intelligenza artifi-
ciale, ma i dati ci dicono che il
62% delle persone, soprattutto
i più giovani, già se ne serve e
il 16% ha già frequentato per-
corsi di formazione dedicata.
Per le associazioni di categoria
il compito fondamentale sarà
dunque quello di veicolare
una formazione di qualità”.

Sport Invernali

I giovani fondisti del Lazio al raduno con i migliori
del Centro Sud a Riale Val Formazza in Piemonte
I migliori giovani del fondo lazia-
le sono in raduno a Riale Val
Formazza in Piemonte, insieme
ai pari età di Calabria e Lucania
per uno stage di allenamento di
una settimana, in una località
ideale per il fondo, Il Centro del
Fondo Formazza, situato in loca-
lità San Michele nel cuore della
Val d’Ossola, è il polo più idoneo
per principianti, atleti e professio-
nisti: 12 km di piste di varia diffi-
coltà, tra boschi di larici e d’abete,
tra pianori e radure, circondati
dalle alte vette della Valle
Formazza. I ragazzi del CLS Fisi
Lazio e Sardegna, appartenenti
alle categorie U14, U16 e U18
maschile e femminile, sono tutti

cresciuti nella società Winter
Sport Club di Subiaco, fucina di
talenti di grande spessore a livel-
lo nazionale per quel che concer-
ne la disciplina. Gli atleti, in occa-

sione del raduno, sono seguiti dal
Responsabile Fisi del fondo per
l’Appennino Tommaso
Tamburro, dal responsabile tec-
nico del CLS Marianna Micozzi e

dai tecnici della Calabria e della
Basilicata Isabella Salamone di
Terranova e Giovanni Pronzale
di Montenero. Ad accompagnare
gli atleti il Vice Presidente del

Comitato Lazio e Sardegna
Giorgio Tognetti. “Questo radu-
no è un’occasione di crescita e di
confronto per i ragazzi-ha dichia-
rato il responsabile tecnico del

CLS Lazio Marianna Micozzi- La
pista di Riale ci offre condizioni
ideali per far allenare i ragazzi al
meglio grazie alla qualità e alla
quantità della neve e alla bontà
delle strutture. Tutti gli atleti
coinvolti si stanno impegnando e
si stanno esprimendo al meglio
delle loro capacità. E’ molto
importante continuare a svilup-
pare rapporti di di collaborazione
tra i comitati regionali e gli sci
club per la crescita dei nostri
ragazzi”. Questi i convocati del
CLS: Vittoria Abbafati, Veronica
Capitani, Stella Mancini, Gaia
Panzini, Sara Proietti Cignitti,
Giulia Semproni, Giacomo
Orlandi, Samuele Vena.

Domenica 24 novembre, la squa-
dra ha partecipato al Trofeo
Ciclocross Blu Star a Barletta,
prova del Mediterraneo Cross,
ottenendo risultati di rilievo.
Nella categoria Allievi, Giorgio
Bramini Goretti si è classificato
quarto, mentre Yari Annunziata
ha chiuso al 31° posto. Tra le
Allieve, Elisa Di Mercurio ha
conquistato una splendida vitto-
ria tra le atlete di secondo anno,
seguita dal terzo posto di Chiara
Ottaviani. Nella categoria Donne
Juniores, Sara Di Meo ha sfiorato
il podio con un ottimo quarto
posto. La giornata ha brillato gra-

zie alla categoria Juniores
maschile, dove Francesco
Carnevali e Francesco Landolfi
hanno dominato con un primo e
secondo posto, rispettivamente.
Flavio Amato, Dario Macchia e
Cristian Balducci hanno comple-
tato una prestazione di squadra
straordinaria piazzandosi in top-
10, con Leonardo Colagrossi
dodicesimo. Nella gara Open
maschile, Andrea Ricca ed
Edoardo Di Luigi hanno aggiun-
to altri piazzamenti importanti
per il team. Sempre il 24 novem-
bre, un’altra parte della squadra
ha preso parte alla tappa conclu-

siva del Circuito Laziale
Ciclocross ad Aprilia. Tra le
Donne Juniores, Sofia Flumeri ha
trionfato, confermandosi in
grande forma. Nella categoria
maschile Gabriele Romanelli ha
ottenuto un buon ottavo posto.

Tra gli Open maschili, Filippo
Ragonesi ha conquistato la vitto-
ria, mentre Piergianni Cautela ha
chiuso ai piedi del podio con un
quarto posto. Federico
Carnevali, tra gli Allievi, ha ter-
minato la gara al 12° posto. Il fine
settimana successivo, il 1° dicem-
bre, il team è stato protagonista a
Grumo Nevano (Na), per l’ulti-
ma prova del Mediterraneo
Cross. Elisa Di Mercurio ha bis-
sato il successo tra le Donne
Allieve, mentre Sara Di Meo ha
confermato la sua costanza con
un altro quarto posto tra le
Donne Juniores. Negli Juniores

maschili, Dario Macchia è stato il
migliore della squadra, classifi-
candosi quinto, seguito da
Francesco Landolfi, ottavo, e
Cristian Balducci, undicesimo.
Tra gli Open, Edoardo Di Luigi
ha sfiorato il podio con un ottimo
quarto posto. Il grande impegno
del team è stato premiato nella
classifica finale del circuito
Mediterraneo Cross, dove il
Cycling Cafè Racing Team ha
conquistato il terzo posto tra le
società, un risultato ancora più
significativo considerando che la
squadra aveva due gare in meno
da inserire nel conteggio. La
squadra è stata presente anche al
Trofeo mamma e papà
Guerciotti, dove è arrivata l’otta-
va posizione di Alessia Bulleri, al
ritorno alle corse dopo un perio-
do di stacco. Chiude in diciottesi-
ma posizione tra gli uomini
Cristian Cominelli, mentre
Francesco Carnevali è quindice-
simo tra gli Juniores.

Confermaio il grande impegno e la costante crescita della squadra nel ciclocross
Cycling Cafè Racing Team, prestazioni 
di alto livello negli ultimi due week end



Sabato sera c’è Roma-Lecce. La conferenza stampa pre-match del tecnico giallorosso

Ranieri: “Dicembre ci dirà chi siamo
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Si scaldano i motori per Roma e
Lecce, in programma sabato alle
20:45. Mister Ranieri ha presenta-
to in conferenza il match.

Come stanno Dybala 
e Pellegrini?

“Pellegrini si sta allenando bene,
questo per me è molto importan-
te. È sereno e deve continuare
così, poi deciderò di volta in
volta. Dybala non è un giocatore
di intensità, ma di qualità che si
deve far trovare tra le linee al
momento e posto giusto, riesce a
soddisfare il volere dell’allenato-
re e della squadra. Adesso inizia
il nostro campionato, dicembre ci
dirà chi siamo e cosa vogliamo
fare. Non ci sono partite facili, il
Lecce è una squadra abituata a
non mollare mai perché sta cer-
cando la quarta, se non ricordo
male, la quarta salvezza.
Abbiamo visto che ha vinto a
Venezia, ha pareggiato con la
Juventus segnando al novanta-
treesimo, è una squadra che non
molla mai. Ha giocatori validi, ha
giocatori che sanno lottare, è arri-
vato un nuovo allenatore che ti
vuole far giocare a calcio, per cui
dobbiamo essere furbi, intelligen-
ti, determinati, perché ogni palla
sarà importante”

AS Roma.com: che tipo 
di Roma deve essere?

“Io voglio una squadra che va in
campo senza conoscere il nome
dell’avversario. Una Roma deter-
minata ogni volta. C’è un pallone
va conquistato. Dobbiamo essere
bravi contro una squadra che sa
quello che vuole. Ha buoni gioca-

tori e dobbiamo fare bene. Non
dobbiamo vedere una squadra.
Dicembre ci dice Roma chi sei e
che vuole fare”

Il Romanista: Pellegrini 
si è scaldato dall’inizio 

del secondo tempo contro
l’Atalanta, quindi l’ha 

ritenuto idoneo ma non l’ha
messo in campo. Non ho capito

come si legano le due cose
“Lorenzo è un giocatore splendi-
do da metà campo in avanti.
invenzioni, ha tiro, ha senso del
gol, senso dello smarcamento, sa
fare passaggi gol e tutto. Si alle-
nano tutti insieme perché io
possa avere la possibilità di sce-
gliere durante la partita qualsiasi
giocatore. Non l’ho messo perché
avevo bisogno di un giocatore
box-to-box a lottare con quei tipi
di giocatori che aveva l’Atalanta.
Lorenzo lo reputo più un centro-
campista da metà campo in avan-
ti”.
Il Corriere dello Sport: ha visto
in questi giorni da tutta la rosa
quella determinazione e inten-
sità per approcciare in maniera
giusta questo mese? Sta pen-
sando ad un cambio modulo?

“Potrebbe essere, ma sicuramen-
te non lo dico.  Non do una chan-
ce in più all’avversario, per cui
ecco perché mi riservo sempre la
sera prima di pensare e decidere,
sperando che sia la migliore solu-
zione per la squadra. L’intensità,
per quanto abbiamo visto in
campo, sia a Londra che contro
l’Atalanta, quella è l’intensità con
la quale si deve giocare. Quando

riusciamo a fare degli allenamen-
ti che dobbiamo spingere è quel-
lo che chiedo, perché se vedete io
ho avuto pochi giorni da una par-
tita all’altra per poter fare una
settimana tipo e chiedere, però
oggi hanno fatto un gran bel alle-
namento, hanno spinto, stanno
entrando nelle mie idee. Non è
facile quando dico che hanno
cambiato tre allenatori o quattro
in un anno, quattro con filosofie
diverse di gioco e tutto. I giocato-
ri sono delle spugne, però non è
che tu al computer cambi una
cosa, ne metti un’altra e tutto fun-
ziona, no? C’è chi reagisce subito,
chi ha bisogno di più tempo per
capire. Per me come tu ti alleni,
giochi, per cui tutti i miei allena-
menti sono a mille all’ora. Piano
piano riusciranno a farlo anche in
campionato, piano piano, ma ci
dobbiamo sbrigare perché non a
mia posta dico dicembre. Chi
siamo? Dove vogliamo andare?

Siamo noi i primi che ci dobbia-
mo dare queste risposte”

La Gazzetta dello Sport: 
come ha visto Dovbyk 

in questi giorni?
“Il ragazzo a me, tranne la fase
d’attacco, perché lì doveva essere
un pochettino più deciso, più cat-
tivo, con la palla 1-2, piace. A pre-
scindere questo poi ha fatto vera-
mente una lotta greco-romana
con il suo marcatore, e devo dire
che di duelli, tanti, è riuscito ad
appoggiare, a dare punto di rife-
rimento. Non sta bene, il ragazzo
non sta bene, è influenzato, è riu-
scito a giocare con l’Atalanta, non
so se ce l’avrò per il Lecce, così
siamo limpidi e chiari, per cui
dovrò pensare a un’altra cosa,
sicuramente dovrò pensare, ci sto
pensando perché non so se
domani mattina si allenerà, come
si allenerà, come starà”.

Il Messaggero: la Roma 
deve lottare per salvarsi?

“Io dico sempre che la classifica è
lo stato attuale delle squadre.
Lottiamo per uscire dalla bassa
classifica. Io sono abituato a stare
sia si qua che di là . Bisogna lotta-
re sempre. Ho messo dicembre.
Che dobbiamo fare? Io sono con-
vinto che i miei giocatori rispon-
deranno ai miei segnali”

Il Tempo: come stanno
Hummels e Cristante? Tornerà

anche Hermoso? 
in una possibile difesa 

a quattro, potremmo vedere
Mancini come terzino destro?

“Credo che il calcio sia una mate-
ria in continua evoluzione.
Quello che fa Mancini a destra lo
fa N’Dicka a sinistra. Angelino è
tornato a giocare a 3 perché mar-
cando Samarzdic era l’unica
opzione. Tutto può accadere in
una partita. Hummels si è allena-
to tutto bene, così anche
Hermoso. Cristante, ha la cavi-
glia viola. Vediamo cosa farà
domani. Se si allena o no”.

Retesport: che tipo 
di giocatore è per lei uno come

Enzo Le Fée?
“Le Fee è un giocatore di ottima
qualità. Lo vedo dalla metà
campo in avanti. Simile a Pirlo o
Ancelotti quando era giovane.
Lui è un play ha le qualità e ci
darà una mano lungo tutto il
campionato”.

Vocegiallorossa: condivide 
la posizione di Ghisolfi 

sugli errori arbitrali?
“Io credo che se facciamo un’in-
tervista a tutte le squadre, tutte si
lamentano. La cosa più difficile

nel calcio italiano è fare l’arbitro,
perché non ci sta mai bene, per
cui bisogna saperli rispettare, è la
cosa più importante. È giusto che
alcune volte una squadra dica ci
sembra che… rispettandoli, per-
ché sono persone come noi e pos-
sono sbagliare. Vi dico che quan-
do giocavo io sbagliavano ancora
di più, non correvano come cor-
rono adesso, non sono preparati
come sono preparati adesso, e in
più c’è il VAR. Sicuramente sba-
glia alcune volte anche il VAR,
però se andiamo ad analizzare gli
errori che si facevano una volta o
gli errori che si fanno adesso, ma
ringraziamo Dio che stanno a
questo livello gli arbitri. Per cui sì,
ci si può lamentare, ma sempre
rispettandoli”.

Romanews.eu: ci sarà spazio
per delle rotazioni 

a centrocampo?
“Vediamo (ride, ndr). Vediamo
cosa fare contro il Lecce. Tutti
stiamo vedendo che Paredes è un
gran campione. 
Lo vediamo tutti. Io mi auguro
che possa stare sempre su questi
livelli. Ha fatto due partite strepi-
tose, non vedo perché debba
cambiare in questo momento. Poi
sicuramente quello che magari
un allenatore dice adesso, doma-
ni può cambiare. IL calcio è uno
sportello in continua evoluzione.
Bisogna stare con gli occhi aperti
se c’è qualcosa che può fare ren-
dere meglio la squadra. In questo
momento vedo che la squadra
con Paredes e Koné si muove
bene”

Dancing Day, 5 borse di studio ad allievi di Cerveteri
La grande rassegna di ballo romana ha visto protagonisti 50 allievi della RIM Sport Cerveteri
Si è svolta nei giorni scorsi la
13esima edizione del Dancing
Day, rassegna di ballo romana
che, ogni anno, coinvolge danza-
tori e danzatrici provenienti da
tutta Italia. L’evento, svoltosi nella
grande cornice di Cinecittà
World, ha permesso agli iscritti di
esibirsi di fronte agli esperti del
settore e al grande pubblico della

danza. Alla fine della kermesse,
una commissione ha assegnato
varie borse di studio e 5 di queste
sono andate a ragazzi e ragazze di
Cerveteri, in particolare, a balleri-
ni e ballerine della RIM Sport.
Guidati dalle loro insegnanti,
Manila Ripani per l’hip-hop e
Maila Martino per il modern, circa
50 giovani allievi sono sbarcati su

un palco prestigioso del panora-
ma romano e hanno messo in
mostra il loro talento e le loro
potenzialità. Una possibilità di
crescita che ha, evidentemente,
convinto anche diversi addetti ai
lavori che hanno deciso di pre-
miare il loro impegno. “Siamo
molto contente di aver inaugurato
il periodo natalizio in questo

modo” hanno raccontato le coreo-
grafe della RIM. “Vogliamo rin-
graziare tutti coloro che si sono
messi in gioco, per il loro impegno
e la loro passione. Un ringrazia-
mento doveroso va alla RIM, ma,
soprattutto, siamo grate a tutti i
genitori e gli accompagnatori che
hanno partecipato così numerosi e
che, in questo modo, hanno soste-
nuto al meglio i loro ragazzi”.
“Ora, speriamo che i ragazzi siano
pronti per il nostro saggio: La
Mattina di Natale, ovvero l’evento
con il quale ci saluteremo prima
delle feste e che si terrà domenica
22 dicembre” hanno concluso le
insegnanti.

Gruppi partecipanti: 2 Corsi hip
hop (by Manila Ripani);
Principianti; Intermedio; 2 Corsi
modern (by Maila Martino);

Principianti; Semi-avanzato;
Borse di studio assegnate: 5.
Location Dancing Day: Cinecittà
World.
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Al MAON - Museo d’arte dell’Otto e Novecento di Rende

“Giulio Telarico. Varcare la soglia”
Nelle Sale espositive di Palazzo Vitari, in
Via R. De Bartolo n. 1 a Rende (Cs), sede
del Museo MAON (Museo d’arte
dell’Otto e Novecento) venerdì 6 dicem-
bre alle ore 18.00 sarà inaugurata, a cura
di Andrea Romoli Barberini, la mostra
“Giulio Telarico. Varcare la soglia”, sele-
zione di circa 45 opere, tra pitture e scul-
ture, realizzate in diverse tecniche e for-
mati. Il percorso espositivo evidenzia
alcune delle tappe salienti dell’indagine
recente di Telarico, incentrata su segno,
luce e ombre, che si è sviluppata nel corso

degli anni traendo spunto da temi storici
e dalla personale quotidianità con solu-
zioni evocative ed enigmatiche esaltate
da un sofisticato uso del colore dalla forte
valenza simbolica. “Quello tracciato da
Giulio Telarico, scrive nel testo in catalogo
Andrea Romoòi Barberini, è un percorso arti-
stico di complessa articolazione che ha indivi-
duato nella pittura la sua disciplina d’elezione,
senza rinunciare ad ulteriori sperimentazioni,
e che in oltre quaranta anni di appassionata
ricerca si è misurato dapprima con una figura-
zione di rigorosa, quasi fotografica oggettività

per passare, attraverso un’estremizzazione
analitica di questa, ad un’astrazione di matri-
ce segnica decantatasi nel tempo fino a definir-
si come una sorta di misterioso campionario di
segni variamente aggettanti, liberamen-
te assemblati sui supporti su cui si
impongono con le ombre che li profilano.
Questa felice stagione sancirà, oltre ad
un’attenzione per il monocromo che per-
dura anche nelle opere più recenti, il
ritorno della figura, intesa come puro
segno, quindi depurata da ogni connota-
to e ‘ridotta’ a sagoma in rapporto con gli

altri segni e con la variabile profondità degli
sfondi monocromi. […] . In questa originale
quanto criptica dimensione narrativa tutto
diviene simbolo, metafora in cui trovano spa-

zio anche palesi riferimenti a certi maestri che
tra mondo metafisico e surrealtà suggerivano
una via di salvezza nel sostenere che ‘l’esisten-

za è altrove’. Quasi un diario segreto, quin-
di, questo di Telarico, che racchiude inquie-
tudini, dolori, speranze e gioie sue e di
un’epoca inquieta”.                 
La mostra resta aperta, con ingresso
libero, fino al 1 marzo 2025 dal marte-
dì al sabato dalle 16:00 alle 20:00.
Chiuso i festivi e il lunedì.

Luisanna Tuti
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